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Утром киль, вечером квоты:  
нюансы инвесткампании

«Дело о хищении в «Роснефти»:  
за что задержан Виктор Ишаев?

«Китовая тюрьма»  
ждёт новых «заключённых»?
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летать... умеет

Всероссийская конференция работников рыбохозяйственного комплекса состоится 
в Москве 16 апреля. Важнейший вопрос – угроза слома базового принципа 
российского рыболовного законодательства и возвращение в отрасль аукционов, 
которые в начале «нулевых» стали причиной глубокого социально-экономического 
кризиса

> АКТУАЛЬНО < В рыбной отрасли –Линия 
огня

Корабли Военно-
морского флота 
выполнят 
стрельбы  
по береговым 
целям на 
Камчатке. 
Жителей 
края просят 
воздержаться 
от посещения 
района учений

Артиллерийские стрельбы над-
водных кораблей ВМФ России 
пройдут 5, 6, 8 и 9 апреля в райо-
не полигона в Радыгине (урочище 
«Мокрый песок») в пригороде Пе-
тропавловска-Камчатского.

Как сообщили в министерстве 
специальных программ и по де-
лам казачества Камчатского края, 
район стрельб ограничен коорди-
натами: Ш – 53 град. 5 мин. 38 сек. 
сев.; Д – 159 град. 2 мин. 55 сек. 
вост.; Ш – 53 град. 9 мин. 15 сек. 
сев.; Д – 159 град. 1 мин. 45 сек. 
вост.; Ш – 53 град. 10 мин. 57 сек. 
сев.; Д – 159 град. 6 мин. 38 сек. 
вост.; Ш – 53 град. 7 мин. 55 сек. 
сев.; Д – 159 град. 9 мин. 57 сек. 
вост.; Ш – 53 град. 2 мин. 18 сек. 
сев.; Д – 159 град. 15 мин. 41 сек. 
вост.; Ш – 53 град. 00 мин. 00 сек. 
сев.; Д – 159 град. 7 мин. 00 сек. 
вост.

В целях соблюдения безопас-
ности и недопущения несчастных 
случаев, связанных с несанкцио-
нированным нахождением граж-
данского населения в данном рай-
оне в период проведения стрельб, 
проход людей на обозначенную 
территорию запрещен, подчер-
кнули в министерстве.
Соб. инф.

Зубатка – 
нерестовая 

кета или 
хищная 

корюшка?
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

> Окончание на стр. 4 <

Чрезвычайная конференция!  
Вот к чему готовятся рыбаки от Мурманска до Камчатки

ЧК
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>Алексей ПЛАТОНОВ

По словам Юрия Татаринова, 
наука прогнозирует хорошие под-
ходы тихоокеанских лососей в этом 
году. Основная рыбалка будет про-
ходить на восточном побережье 
нашего полуострова, но рыбалка 

на западе тоже обещает высокие 
результаты.

В ближайшее время планируется 
заседание объединенного межве-
домственного штаба, который будет 
регламентировать деятельность в 
ходе путины всех представителей 

силовых структур, правоохрани-
тельных, контролирующих органов, 
органов исполнительной власти.

«Огромную помощь во время 
путины нам оказывают обществен-
ные инспекторы. Направлены за-
явки на привлечение инспекторов 
из других территориальных управ-
лений. Мы надеемся в этом году 
привлечь порядка 25 инспекторов 
из других территориальных управ-
лений Росрыболовства, – отметил 
Юрий Татаринов. – Закупаются 
новые лодки, квадроциклы, радио-
станции, новые лодочные моторы, 
соответствующие реалиям. Кроме 

того, в ближайшее время начнется 
закупка топлива для обеспечения 
охранных мероприятий».

Помимо подготовки к рыбоох-
ранным мероприятиям в террито-
риальном управлении идет заявоч-
ная кампания по предоставлению 
в пользование водных биоресурсов 
для традиционного рыболовства.

«Работа с заявками плановая и 
в принципе уже отлажена, – сказал 
Юрий Татаринов. – В прошлом году 
принято в Камчатском крае 7  300 
заявок, в ЧАО – 4 500. В этом году 
заявки постепенно поступают, и 
мы предполагаем, что их будет 
намного больше, чем в 2018 году. 
Пользователи стали понимать, что 
в случае неподачи заявки водные 
биоресурсы предоставлены не бу-
дут».<

В ожидании лосося

Заместитель руководителя 
территориального управления 
Росрыболовства Юрий Татаринов дал 
интервью «Радио России», в котором 
рассказал о перспективах лососевой 
путины

> Путина <

>Сергей НИКОЛАЕВ

Напомним, что Владимир Гали-
цын, возглавлявший минрыбхоз 
края с 2008 года, покинул долж-
ность 5 января 2018-го. Почти два 
месяца шло обсуждение канди-
датур на этот пост. 18 марта вре-
менно исполняющим обязанности 
министра был назначен Андрей 
Здетоветский. Андрей Георгие-
вич не с Камчатки, но проблемы 
рыбной отрасли нашего края, как 
и в целом страны, знает хорошо. 
В структуре Федерального агент-
ства по рыболовству он работает 
с 2007 года. С 2010-го руководил 
Охотским теруправлением ФАР, с 
2013-го – управлением контроля, 
надзора и рыбоохраны этого феде-
рального агентства. Многие наши 
рыбопромышленники его знают 
по Дальневосточному научно-про-
мысловому совету, по встречам в 
центральном аппарате ФАР.

Как глава минрыбхоза края 
Андрей Здетоветский был пред-
ставлен местному рыбацкому со-
обществу 28 марта на заседании 
президиума Союза рыбопромыш-
ленников и предпринимателей 
Камчатки.

В ходе встречи председатель 
СРПК Сергей Тимошенко расска-
зал, что губернатор Владимир 
Илюхин, принимая решение о но-
вом министре, консультировался 
в том числе с союзом. По мнению 
Сергея Тимошенко, то, что новый 
руководитель министерства не 
«камчадал», – плюс. Те камчатцы, 
кто претендовал на эту должность, 
прямо или косвенно связаны с 

местным бизнесом, а значит, мо-
гут быть предвзяты, необъективны 
(впрочем, к прежнему министру 
таких претензий не было, хоть он 
и наш земляк). От Андрея Здето-
ветского, как от человека в крае 
нового, ждут беспристрастных, 
справедливых решений.

По словам врио министра, Кам-
чатка – лучший регион в России 
по организации работы рыбопро-
мышленного комплекса. Свою за-
дачу Андрей Здетоветский видит в 
том, чтобы этот хорошо налажен-
ный механизм продолжал функ-
ционировать в прежнем режиме, 
чтобы все чаяния рыбаков были 
услышаны, чтобы их наболевшие 
проблемы решались.

Андрей Здетоветский возглавил 
министерство рыбного хозяйства в 
трудное время. Помимо решения 
текущих вопросов министерству 
надо готовиться к лососевой пути-
не, которая не за горами и потре-
бует напряженной работы.

К слову, Владимир Галицын воз-
главлял комиссию по регулирова-
нию вылова анадромных видов, 
которая выполняет функции шта-
ба красной путины. Очевидно, что 
Андрею Здетоветскому придется 
принять эстафету и на этом посту. 
А здесь свои сложности, так как в 
этом коллегиальном органе идет 
постоянная борьба мнений, различ-
ных интересов.

Между тем путина уже ставит 
перед рыбаками задачки. Так, 
идет перезаключение договоров 
на места лова, так как на смену 
термину «рыбопромысловый уча-

сток» пришел «рыболовный уча-
сток». Компаниям обещали, что 
эта процедура будет носить лишь 
формальный характер. На самом 
деле все не так просто. При пере-
заключении договоров возникают 
неожиданные нюансы и риски.

Другая актуальная тема – ут-
верждение новых правил рыболов-
ства для ДВ-бассейна. Проект до-
кумента готов, но в нем не учтены 
либо искажены некоторые предло-
жения рыбацкого сообщества.

Андрей Здетоветский, прорабо-
тав столько лет в ФАР, признает: в 
ведомстве есть проблемы с подго-
товкой нормативной базы.

«Через агентство проходит 
огромный объем документов. Ему 
нужно помочь сориентировать-
ся, – сказал он. – Перед тем как 
финальная редакция документа 
отправится в министерство сель-
ского хозяйства, ее должны уви-
деть регионы. Тогда многих ляпов 
удастся избежать. Надо подумать 
над процедурой, над уровнем про-
зрачности этой работы».

Андрей Здетоветский считает, 
что существующую редакцию пра-
вил рыболовства надо принимать, 
пусть она не идеальна. Ее можно 
будет доработать, когда она ста-
нет действующим документом. 

Если сейчас отправить проект на 
очередной круг обсуждений, то 
мы новых правил не увидим очень 
долго, а работать по старым – уже 
не вариант.

Завершая встречу, ее участни-
ки договорились регулярно соби-
раться за круглым столом, чтобы 
укреплять взаимное доверие и 
находить компромисс в случае 
споров. И у краевых властей, и у 
местных рыбаков одна задача – 
защищать интересы Камчатки. 
История показала: как только в 
регионе начинается раздрай, этим 
умело пользуются внешние недру-
жественные силы.<

Будем знакомы28 марта местному рыбацкому 
сообществу был представлен новый 
глава министерства рыбного хозяйства 
края Андрей Здетоветский. Это 
произошло на заседании президиума 
Союза рыбопромышленников и 
предпринимателей Камчатки

Сергей Тимошенко и Андрей Здетоветский

<
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27 марта в Усть-
Камчатске 
финишировала 
«Берингия-2019». 
В тройке лидеров 
гонки – Вячеслав 
Демченко, Михаил 
Шелковин, 
Валентин 
Левковский

Напомним, что в этом году гон-
ка стартовала 4 марта из Эссо. За 
звание победителя боролись 18 
каюров, но только десять из них 
смогли пройти всю трассу протя-
женностью 1 350 километров.

Обладателем главного приза в 
три миллиона рублей стал каюр 
из Москвы Вячеслав Демченко. Он 
прошел путь за рекордное время – 
111 часов 35 минут и 41 секунду. 
В качестве награды губернатор 
Владимир Илюхин вручил ему сер-
тификат на сумму 3 миллиона ру-
блей.

«Я обязательно приеду на гонку 
в следующем году, – сказал Вячес-
лав. – Мне нравятся камчатские 
люди, нравится то, с какой любо-
вью и теплотой нас здесь встреча-
ют, как относятся к нам, как здесь 
умеют сохранять традиции. А еще 
мне очень нравится Камчатка».

Второе место и приз два мил-
лиона рублей достался Михаилу 
Шелковину из Карелии. Ему так-
же вручили спецприз как первому 
финишировавшему в последнем 
этапе гонки – набор для зимней 
рыбалки.

Третье место занял камчатский 
каюр Валентин Левковский, ему 
вручили сертификат на сумму один 
миллион рублей.

Четвертое место и 500 тысяч ру-
блей завоевал Андрей Семашкин. 
Его супруга Анастасия стала пятой в 
общем зачете. Она получила приз в 

размере 200 тысяч рублей. Алексей 
Суздалов, занявший шестое место, 
также стал обладателем 200 тысяч 
рублей. Андрей Притчин занял седь-
мое место. На восьмом месте Алиса 
Ищенко. Девятый – дебютант гонки 
Андрей Казаков. На десятом месте 
Герман Айначгин. Все они получили 
награды в размере ста тысяч рублей.

В номинации «За верность тра-
дициям Севера» победителем стал 
каюр из села Тымлат Алексей Суз-

далов. На втором месте – легенда 
гонки и самый титулованный каюр 
«Берингии» Андрей Притчин. Тре-
тьим в этой номинации стал Герман 
Айначгин.

В третий раз подряд в номина-
ции «Джентльмен гонки» по еди-

нодушному признанию каюров, 
которые выбирают претендента 
на это звание тайным голосовани-
ем, стал Герман Айначгин, каюр из 
Олюторского района. На сцене ему 
вручили черный клубный пиджак 
с эмблемой «Берингии», который 
стал третьим в гардеробе участни-
ка гонки.

Титул «Королева гонки» в этом 
году присудили двум участницам, 
дошедшим до финиша, – Анаста-
сии Семашкиной и Алисе Ищенко.

Праздничная программа про-
должилась большим концертом 
с участием академического на-
родного ансамбля танца «Мэнго», 
творческих коллективов Усть-
Камчатского района и приглашен-
ных звезд – ансамбля народной 
песни «Бабкины внуки».
По информации пресс-
службы губернатора и 
Правительства Камчатского 
края

Тернистые маршруты «Берингии»
ЗА ЗВАНИЕ 
ПОБЕДИТЕЛЯ 
БОРОЛИСЬ 18 
КАЮРОВ, НО ТОЛЬКО 
ДЕСЯТЬ ИЗ НИХ 
СМОГЛИ ПРОЙТИ 
ВСЮ ТРАССУ

  ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

ГУБЕРНАТОР ВЛАДИМИР ИЛЮХИН:
– В этом году гонка была очень тяжелой, камчатская погода тради-

ционно преподносила разного рода сюрпризы: были и пурги, и морозы. 
Восемь человек были вынуждены сойти с дистанции. Но я не устану по-
вторять, что всякий, кто хоть раз оставался один на один с северной 
стихией, – герой. Уверен, именно победа над собой, над обстоятель-
ствами – вот главные рубежи, которые преодолевает каждый каюр вне 
зависимости от занятого места. Друзья, спасибо всем за «Берингию», 
за то, что дарите нам этот великолепный праздник. Благодаря всем вам 
– каюрам и волонтерам, организаторам и болельщикам, спонсорам и 
группам сопровождения – ездовой спорт набирает обороты и становит-
ся популярным не только в нашем крае. Я очень рад, что с очередным 
финишем наша «Берингия» не заканчивается. На следующий год она 
непременно вновь соберет своих героев на трассе и продолжит свою 
высокую миссию – объединять всех нас в одну большую сплоченную 
«берингийскую» семью.

  СПРАВКА

Традиционная камчатская гонка на собачьих упряжках «Берин-
гия-2019» организована Правительством Камчатского края.

Официальные спонсоры: ООО «Газпром трансгаз Томск», АО «Зо-
лото Камчатки», ЗАО «Тревожное зарево», ПАО «ВТБ», группа компа-
ний «Ренова», АО «Управляющая компания «Аэропорты регионов»,  
ПАО «Новатэк», группа компаний «ННК».

Спонсоры: корпорация «ПАРУС», АО «Корякэнерго», группа компа-
ний «Аэрофьюэлз», ООО «Юсас-строй».

Технические партнеры: ООО «Авиационная компания «Витязь-аэ-
ро», камчатский филиал ПАО «Ростелеком», ООО «ИнтерКамСервис», 
филиал ПАО «МТС» в Камчатском крае.

Информационная поддержка гонки: информагентство «Камчатка», 
радиостанция «Авторадио Камчатка», телеканал «СТС Камчатка».

  «БЕРИНГИЙСКИЙ» СЛОВАРЬ

А
Алык – собачья упряжь; буксировочная (ездовая) шлейка; широкая лям-

ка, охватывающая грудь и часть спины собаки и заменяющая ошейник.
К
Коренные – собаки, запряженные у самой нарты.
Н
Нарта – узкие длинные сани, предназначенные для езды на упряжках 

из собак или северных оленей.
О
Опана – корм для собак, разварная вяленая рыба.
Остол – короткая толстая палка с острым металлическим концом для 

управления упряжкой при поворотах и торможении.
П
Передовики – собаки, запряженные впереди упряжки.
Потяг – продольный центральный ремень (веревка) упряжки, вдоль 

которого запрягают собак, а один конец привязывают к горизонталь-
ной дуге нарты.

Ч
Чуни – специальная обувь для собак, защищающая лапы от исти-

рания. Надеваются на животных, идущих по снежному насту, шахме. 
Шьются из мягкой оленьей кожи.

Ш
Шахма – путь для упряжек, проложенный снегоходами. Набивать 

шахму – снегоходами прокладывать путь для нарт.
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> Окончание. Начало на стр. 1 <

>Александр САВЕЛЬЕВ, 
руководитель 
Информационного агентства 
по рыболовству

Организаторы конференции – 
ВАРПЭ, Общероссийское объеди-
нение работодателей рыбной от-
расли, ЦК Российского профсоюза 
работников рыбного хозяйства – не 
скрывают чрезвычайного харак-
тера предстоящего мероприятия и 
готовятся к самому непредсказуе-
мому исходу.

На днях состоялось заседание 
общественного совета при Росрыбо-
ловстве. Члены консультативно-со-
вещательного органа категорически 
отказались обсуждать проект до-
клада для коллегии Росрыболовства 
об итогах деятельности ведомства в 
прошлом году и задачах текущего, 
почти половина которого к планиру-
емой встрече в Астрахани с участи-
ем министра сельского хозяйства 
Дмитрия Патрушева уже истечет.

Общественный совет при Рос-
рыболовстве настоял на предо-

ставлении материалов проверки 
Генеральной прокуратуры РФ о 
системных нарушениях в работе 
федерального агентства и выво-
дах. В них, по сути, предъявлено 
обвинение заместителю руково-
дителя ФАР Ильи Шестакова Петру 
Савчуку в коррупционной статье 
по конфликту интересов и прямо 
указано, что он реализовывал ин-
тересы Русской рыбопромышлен-
ной компании Глеба Франка.

Тем временем главная проблема, 
которая уже полтора года волнует 
рыбаков и которая поставила их 
перед необходимостью проведения 
чрезвычайной конференции, усугу-
бляется по особому сценарию.

Так называемые аукционные 
поправки, ломающие базовый 
принцип российского рыболовно-

го законодательства, экстренно 
прибыли в Госдуму. На 4 апреля 
запланировано первое чтение, на 
8-е – парламентские слушания, на 
10-е второе чтение. Для сравнения 
напомню, что закон «О любитель-
ском рыболовстве», затрагиваю-
щий интересы тридцати миллио-
нов наших сограждан, принимали 
5 (пять!) лет.

Против грядущего аукционного 
кошмара на протяжении полутора 
лет выступают вся рыбная отрасль 
России, главы приморских реги-
онов, полпред президента в ДФО 
Юрий Трутнев, сам президент Рос-
сии Владимир Путин, сенаторы, де-
путаты, профессиональные союзы 
и ассоциации, эксперты, экономи-
сты. Против поправок высказались 
Всероссийский съезд работников 

рыбохозяйственного комплекса, 
общественный совет при Росрыбо-
ловстве, счетная палата, минэко-
номразвития...

Алексей Бинецкий, доктор по-
литических наук, кандидат эконо-
мических наук, высказался пре-
дельно ясно:

«Прочитал закон о крабовых 
аукционах. Честно скажу: изумлен 
цинизмом. Жалко мне рыбаков. Не 
могу поверить, что юристы могли 
так писать. Неправовой документ. 
Нет ни переходных положений, ни 
указаний о компенсациях и прочих 
обязательных юридических мо-
ментах – пробел на пробеле. Понят-
но теперь, почему и секретность, 
и такая спешность. Если разби-
раться и работать по-настоящему, 
поползет проект. Не только регла-
ментные процедуры выполнить не 
смогли, так еще и написали юри-
дически безграмотный документ. 
Это не закон, а только видимость 
одна! Правовая насмешка над все-
ми нами. Если закон будет принят 
в таком виде – это мина замедлен-
ного действия для России и ее по-
зиции в международных экономи-
ческих отношениях».

Возврат к аукционному кошма-
ру начала «нулевых»  по заключе-
нию минэкономразвития срывает 
инвестпрограммы на 7 млрд ру-
блей и ставит отрасль перед соци-
ально-экономическим взрывом. 
Но заключения, экономические 
анализы, экспертные выводы, по-
хоже, вообще не интересуют Со-
вет Госдумы. Там решили даже с 
регионами не советоваться, а пар-
ламентские слушания провести на 
задворках нижней палаты и огра-
ничиться 130 участниками, не до-
пуская представителей отрасли и 
журналистов.

Рыбаки готовятся к чрезвычай-
ной конференции.<

Фото с сайта antey.group

В рыбной отрасли – ЧК

– В середине марта 2019-го Правитель-
ство РФ одобрило законопроект по крабо-
вым аукционам. И теперь через аукционы 
будет распределяться 50% всех квот на 
вылов краба. Свою позицию по данному 
вопросу вы никогда не скрывали. С чем 
вы не согласны сегодня? Аргументы все 
те же?

– Распределение 50% квот на вылов кра-
бов через аукцион может происходить только 
на основании федерального закона, который 

должен быть принят Государственной Думой, 
одобрен Советом Федерации и подписан пре-
зидентом Российской Федерации. 19 марта 
законопроект «О внесении изменений в фе-
деральный закон «О рыболовстве и сохране-
нии водных биологических ресурсов» в части 
совершенствования порядка распределения 
квот добычи (вылова) водных биологиче-
ских ресурсов» поступил в Государственную 
Думу. Мы подготовили пакет поправок к за-
конопроекту и предложили Росрыболовству 
представить для обсуждения проекты пред-
усмотренных законопроектом нормативных 
правовых актов. Готовы к совместной работе 
над этими документами.

Моя позиция касательно законопроекта о 
крабовых аукционах совпадает с резолюцией 
IV Съезда работников рыбохозяйственного 
комплекса Российской Федерации, состояв-
шегося 26 февраля 2018 года, совпадает с по-
зицией 34 органов законодательной власти 
субъектов Российской Федерации, совпада-
ет с позицией ведущих общенациональных 
бизнес-объединений страны (РСПП, ТПП, 
«Деловая Россия» и «ОПОРА России»).

Достоверность и объективность наших 
аргументов проверена и подтверждена ми-

нистерством экономического развития, а 
необоснованность, неточность и некоррект-
ность ключевых положений законопроекта 
подтверждена Счетной палатой Российской 
Федерации и Общественной палатой Рос-
сийской Федерации.

– Информированные источники ут-
верждают, что ваша принципиальная по-
зиция по квотированию рыбных промыс-
лов напрямую связана с интересами т. н. 
«теневых промысловиков». Как вы може-
те это прокомментировать?

– Программа «Человек и закон», очевид-
но, располагает информацией о «теневом 
промысле», который является нарушением 
ст. 13 федерального закона «О рыболовстве 
и сохранении водных биологических ресур-
сов». Такой промысел несовместим со стату-
сом добросовестного пользователя водных 
биологических ресурсов. Поэтому офици-
ально обращаюсь к программе «Человек и 
закон» с просьбой предоставить информа-
цию о предприятиях, которые осуществляют 
незаконный, несообщаемый и нерегулиру-
емый промысел в Российской Федерации. 
Все предоставленные вами и подтвержден-
ные органами государственной власти, осу-

ществляющими государственный контроль 
в сфере сохранности водных биологических 
ресурсов, факты будут рассмотрены на Все-
российской конференции работников рыбо-
хозяйственного комплекса 16 апреля 2019 
года. Приглашаем вас принять участие в 
конференции.

– 10 тысяч работников российских 
рыболовецких судов провели акцию про-
теста против введения аукционных квот. 
Мероприятие выражалось в длинном гуд-
ке, который дали 228 судов, бороздящих 
омывающие страну моря. Говорят, эта ак-
ция – ваших рук дело?

– Очень хорошо, что вы упомянули о все-
российской акции «Гудок». К ней приложили 
руку экипажи 228 рыбопромысловых судов, 
и хочу вас заверить, что таких рыбопромыс-
ловых судов могло быть больше и будет боль-
ше (ведь многие рыбопромысловые суда еще 
не вели промысел 28 января). Всероссийская 
акция «Гудок» показала высокий уровень 
организованности и солидарности в рыбной 
отрасли, что всегда было и будет особым ка-
чеством для всех морских профессий.
> Полный текст читайте на сайте нашей газеты  

rybak.kam-kray.ru <

> Из первых уст <

Ответы президента ВАРПЭ Германа Зверева 
на вопросы программы «Человек и закон»

Герман Зверев

<
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>Сергей НИКОЛАЕВ
ИЗ ИСТОРИИ ВОПРОСА

Проект инвестиционных квот 
(тогда их называли квотами «под 
киль») стал обсуждаться еще лет 
10 назад. Идея связать квоты с обя-
занностью сроить суда и заводы, 
по словам ее авторов, обещала бы-
струю модернизацию рыбной от-
расли. Однако рыбаки отнеслись к 
ней настороженно: слишком много 
неизвестных скрывалось в предла-
гаемом уравнении.

С приходом на должность главы 
Федерального агентства по рыбо-
ловству (ФАР) Ильи Шестакова в 
2014 году все сомнения были от-
ринуты. В 2017-м инвестквоты 
стали фактом. Для их обеспече-
ния из общего объема квот было 
вырвано порядка 600 тысяч тонн 

водных биоресурсов. Рыбацким 
компаниям пришлось принять 
эти правила игры. Рассчитывая 
вернуть вырванный кусок, они 
стали инвестировать деньги (по 
большей части кредитные) в стро-
ительство флота и береговых мощ-
ностей. Первый отбор проектов 
для выделения под них ресурсов 
состоялся в 2018-м.

В марте 2019 года заместитель 
председателя Правительства РФ – 
полпред президента в ДФО Юрий 
Трутнев провел заседание под-
комиссии по вопросам развития 
рыбохозяйственного комплекса 
Дальнего Востока, где подвели 
предварительные итоги инвестици-
онной кампании.

Среди участников разговора 
были губернатор Владимир Илю-
хин, руководители рыбацких ком-
паний полуострова. Наши рыбаки 
принимают активное участие в ин-
вестпроектах: в разрезе Дальнего 
Востока – это треть судов, которые 
должны быть построены, и больше 
половины рыбоперерабатывающих 
заводов. Но путь к инвестквотам 
оказался нелегким.

Рыбаки рассказали на заседа-
нии, с какими проблемами стол-
кнулись. Подробнее об этом речь 
пойдет дальше.

СКОЛЬКО ЖДУТ 
ОБЕЩАННОГО?

Под инвестквоты предприятия 
Дальнего Востока обязались по-
строить 14 заводов с общим объ-
емом инвестиций 15 млрд рублей.

В 2018-м были готовы два пер-
вых завода камчатских компаний 
«Витязь-Авто» и «Укинский лиман». 
Регистрация имущественных прав 
объектов состоялась в сентябре 
того же года. Инвесторы сразу уве-
домили ответственные федераль-
ные органы о вводе в эксплуатацию 
новых предприятий.

Однако выездная проверка на 
прием объектов была организована 
только в ноябре, а заседание комис-
сии «по контролю за исполнением 
проектов» прошло в конце ноября. 
К тому моменту ФАР уже провело 
работу по утверждению общего до-
пустимого улова на 2019-й. Резерв 
на инвестиционные квоты в нем 
отсутствовал. Как итог инвесторы, 
выполнившие свои обязательства, 
остались без обещанных ресурсов.

Со сложностями иного рода 
столкнулись предприятия, которые 
вложили инвестиции в постройку 
флота. Порядок устроен так, что 
фирма для получения инвестквот 
должна сдать объект строго по гра-
фику, хотя при строительстве точно 
соблюсти график трудно. Однако 
нормативного механизма, который 
бы регулировал согласование с ФАР 
и минпромторгом изменения сро-
ков строительства и инвестиций, 
не существует. Отсюда – риски для 
инвесторов.

Так, по заказу колхоза  
им. В.И. Ленина на судоверфи в 
Калининграде строятся три суд-
на (объем инвестиций 4,1 млрд 
рублей). Заявка колхоза на инвес-
тквоты удовлетворена (в пакет квот 
включены треска, камбалы, терпуг, 
палтус, кальмар). Но колхоз стол-
кнулся с необходимостью скоррек-
тировать сроки некоторых этапов 
графика строительства. Это вызва-
но в том числе решением улучшить 

технические характеристики судов. 
В феврале 2019 года комиссия по 
контролю за исполнением инвести-
ционных проектов, созданная мин-
промторгом, рекомендовала ФАР 
учесть новые сроки сдачи судов. Но 
ответа о возможности продления 
строительства пока нет.

Кроме того, инвестор не застра-
хован от ситуаций, когда необхо-
дима корректировка проектной 
документации (смена подрядчика, 
замена оборудования, отклонение 
от сметной стоимости). Это тоже 
может сказаться на сроках проек-
та и, соответственно, решении о 

выделении инвестквот. Но данные 
вопросы нормативно не урегулиро-
ваны.

В результате уже по крайней 
мере четыре проекта оказались под 
угрозой расторжения договоров на 
инвестквоты.

«Есть несколько важных заме-
чаний, связанных с процедурой 
приемки, которая вызывает у ин-
весторов нарекания, – отметил на 
заседании Юрий Трутнев. – Мы до-

говорились, что процедура будет 
доработана таким образом, чтобы 
инвестор понимал, если он выпол-
нил все обязательства перед госу-
дарством, он получит квоту в срок».

КАК БУДЕМ СТРОИТЬ 
ДАЛЬШЕ?

Еще одна дискуссионная тема – 
где строить суда. Одна из заявлен-
ных целей программы инвестквот 
– поддержать отечественного су-
достроителя. Инвесторы приняли 
это условие – размещают заказы в 
России. Однако их взоры устрем-
лены в основном на верфи Санкт-
Петербурга и Калининграда. Даль-
ний Восток, где расположено около 
13% мощностей судостроительной 
промышленности России, остается 
в стороне от больших проектов. Па-
кет мер государственной поддерж-
ки пока не стимулирует рыбаков 
строить суда в ДФО. Но ситуация 
должна измениться.

«Очень важно решение, кото-
рое принято по итогам совеща-
ния, – это предложение минпром-
торга включить в постановление 
правительства вопрос, связанный 
с субсидированием деятельности 
судостроительных предприятий 
Дальнего Востока, чтобы выров-
нять условия, в первую очередь 
финансовые, с северо-западом, – 
рассказал Владимир Илюхин. – У 
Камчатки есть опыт строительства 
флота на Дальнем Востоке. Это 
суда типа МРС, которые неплохо 
себя зарекомендовали и уже рабо-
тают на полуострове, а также суда 
транспортного назначения. Мы 
будем продолжать работу и с мин-
промторгом, и с Росрыболовством, 
чтобы оказывать необходимую по-
мощь камчатским рыбопромыш-
ленникам по обновлению рыбо-
промыслового флота, в том числе 
используя судостроительные мощ-
ности Дальнего Востока».

Увы, Росрыболовство, решая 
судьбу инвестквот, изначально сде-
лало ставку на крупнотоннажный 
флот. Под строительство средне- и 
малотоннажных судов выделены 
менее «вкусные» квоты, которые 
оказались не востребованы биз-
несом (остаток квот составил 60,7 
тысячи тонн). Планировалось сфор-
мировать пакет заказов на 65 МРС 
и 35 РС, фактический результат – 
только 3 среднетоннажника (кол-
хоз им. В.И. Ленина).

Рыбацкое сообщество предлага-
ет увеличить лимиты по инвесткво-
те под средне- и малотоннажные 
суда. Но пойдет ли на это Росры-
боловство? Ведь основной «заин-
тересант» программы инвестквот 
(таковым считается Русская рыбо-
промышленная компания) тяготеет 
только к крупному тоннажу.<

Утром киль, вечером квоты
Состоялось заседание подкомиссии по 
вопросам развития рыбохозяйственного 
комплекса Дальнего Востока. Главной 
темой стало строительство судов 
и заводов под инвестквоты: итоги, 
проблемы, перспективы. По словам 
участников разговора, инвестиционная 
кампания пока идет не гладко

УЖЕ ЧЕТЫРЕ ПРОЕКТА ОКАЗАЛИСЬ ПОД 
УГРОЗОЙ РАСТОРЖЕНИЯ ДОГОВОРОВ НА 
ИНВЕСТКВОТЫ

  СПРАВКА

По мнению экспертов, ме-
ханизм инвестиционных квот 
способен обеспечить обнов-
ление лишь 6–7% от общего 
количества рыбопромысловых 
судов.

Средний возраст судов ры-
боловецкого флота России со-
ставляет 28–35 лет и более при 
их нормативном сроке эксплу-
атации 24 года.

В оценке Росрыболовства, 
потребность в новых рыбопро-
мысловых судах до 2030 года 
может составить 137 единиц.

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОЛХОЗА ИМ. В.И. ЛЕНИНА СЕРГЕЙ 
ТАРУСОВ:

– В этом году мы заканчиваем строительство трех сейнеров-трауле-
ров на прибалтийском заводе «Янтарь». Головной – «Ленинец», после-
дующие – «Командоры» и «Ударник». Первое сейчас проходит швар-
товные испытания. Мы надеемся, что в конце апреля – первых числах 
мая судно возьмет курс к берегам Камчатки. Остальные суда придут к 
концу года, то есть до конца 2019 года все суда приступят к производ-
ственной деятельности. На том пути, который был пройден, в том чис-
ле при реализации этого проекта, мы ощущаем значимую поддержку 
со стороны Владимира Ивановича Илюхина и Правительства Камчат-
ского края и по многим вопросам, действительно, получаем помощь.
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>Наталья НАРЫШКИНА,  
«Усть-Камчатский вестник»

Здесь были как местные рыболо-
вы-любители, так и гости из Петро-
павловска, Усть-Большерецка, Эссо 
и Волгограда.

«Мы рады приветствовать вас 
на традиционном первенстве по 
подледному лову нашей любимой 
корюшки. Надеюсь, все участники 
соревнования останутся довольны-
ми условиями, которые мы смогли 
создать сегодня, несмотря на небла-
гоприятную погоду», – обратился к 
рыбакам глава Усть-Камчатского 
района Василий Логинов, открывая 
соревнования.

Рыбная ловля длилась три часа. 
Пока рыбаки и рыбачки добывали 
корюшку, болельщики поддержи-
вали их и участвовали в конкурс-
но-развлекательной программе. 
Всех желающих бесплатно угоща-

ли горячим чаем с пирожками и 
полевой кашей. После рыбалки, 
когда участники отправились взве-
шивать свой улов, на льду прош-
ли гонки на снегоходах «Удача – 
спринт»! А имя победителя «Удачи 
рыбака – 2019» стало известно в 
тот же день во время празднич-
ного мероприятия, посвященного 
93-летию со дня образования Усть-
Камчатского района. Им стал Ми-
хаил Пашмуров из Усть-Камчатска, 

поймавший десять корюшек об-
щим весом 887 граммов.

– Удача мне улыбнулась в этом 
году: в прошлом я занял второе ме-
сто, ну а в этом мне повезло! Хочу 
поблагодарить администрацию Усть-
Камчатского района за проведение 
таких мероприятий и думаю, что в 
следующем году еще больше людей 
захотят поучаствовать. Благодаря 
великолепному призу обновлю свой 
гараж! У меня есть старенький «Бу-

ран», а сейчас буду ездить на новом 
снегоходе, – поделился эмоциями и 
планами Михаил Пашмуров.

Кстати, все призовые места 
заняли хозяева – устькамчатцы. 
За второе и третье места Сергей 
Поляков (698 граммов корюшки) 
и Светлана Теплицкая (588 грам-
мов корюшки) получили по мо-
тобуру. Самая крупная корюшка 
длиной 30,5 см и весом 184 грам-
ма оказалась у Сергея Тудакова. 
За победу в номинации «Камбала 
и другие – тоже рыба» палатку по-
лучил Фёдор Вяткин, он поймал 
210 граммов наваги. Звания «Са-
мая везучая рыбачка» удостоена 
Галина Гринёва (вес ее добычи 
составил 514 граммов), а статус 
«Успешный рыбачок» носит Ми-
хаил Поляков, выловивший 363 
грамма рыбы. Им тоже достались 
палатки. Также глава района по-
благодарил специально пригла-
шенных судей.

Ценные призы заработали и 
победители гонки на снегоходах 
«Удача – спринт»! Первое место и 
рыбацкая надувная лодка у Алек-
сея Ти. Вторым стал Марат Сады-
ков, ему вручили рыбацкое крес-
ло.

Кроме того, наградили победи-
телей кулинарного конкурса-вы-
ставки, приуроченного к сорев-
нованиям «Удача рыбака – 2019» 
и Дню района. За первое место в 

номинации «Лучшее блюдо из ко-
рюшки» приз вручили коллективу 
филиала Камчатского индустри-
ального техникума. Победителем 
в номинации «Лучшее блюдо на 
рыбную тему» стала Ирина Са-
жина. Приз за «Лучшее блюдо из 
рыбы» вручили Юлии Тарасовой. 
А гран-при присудили Вере Ма-
шихиной. Рекордсменом по при-
зам стал коллектив средней шко-
лы № 2, а за лучшую фантазию 
наградили коллектив детского 
сада «Снежинка».

На торжестве со словами по-
здравления выступили глава Усть-
Камчатского района Василий Ло-
гинов, глава Усть-Камчатского 
сельского поселения Ирина Шубен-
ко, глава Ключевского поселения 
Александр Возников и глава Козы-
ревского поселения Ирина Байдуга-
нова. Каждый из них поблагодарил 
жителей за вклад в развитие райо-
на, а также пожелал процветания, 
благополучия и долголетия малой 
родине! Заслуженные жители были 
награждены почетными грамотами 
и благодарственными письмами 
главы муниципалитета.

31 марта 2019 года стало насы-
щенным днем для жителей Усть-
Камчатского района. Везунчики 
«Удачи рыбака» ушли домой с цен-
ными призами, а все остальные – с 
хорошим настроением и гордостью 
за малую родину!<

Стиль жизни > Все призовые места заняли хозяева – устькамчатцы <

НЕСМОТРЯ НА 
НЕНАСТНУЮ ПОГОДУ, 
ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В 
БОРЬБЕ ЗА ГЛАВНЫЙ 
ПРИЗ – СНЕГОХОД 
– СОБРАЛОСЬ 300 
ЧЕЛОВЕК!

«Удача рыбака»:  
ценные призы и отличное настроение!
31 марта в Усть-Камчатске на акватории 
озера Нерпичьего состоялись 
соревнования по подледному лову 
корюшки «Удача рыбака – 2019». Несмотря 
на ненастную погоду, принять участие 
в борьбе за главный приз – снегоход – 
собрались 300 человек!
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Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

Круглый стол, посвященный 
программам ТОР и СПВ, стал одним 
из ключевых мероприятий деловой 
программы форума. Предпринима-
тели обсудили с представителями 
органов власти проблемы, с кото-
рыми сталкиваются при реализа-
ции своих проектов. Несмотря на 
то, что Камчатский край сохраняет 
лидирующую позицию по количе-
ству резидентов территории опере-
жающего развития, бизнес испыты-
вает сложности с использованием 
таможенных преференций и обе-
спечением инфраструктурой.

«Законы о ТОР и СПВ реализу-
ются в стране впервые. Учесть все 
нюансы и предугадать все потреб-
ности резидентов при написании 
законопроектов было просто не-
возможно, – отметила заместитель 
председателя Правительства Кам-
чатского края Марина Суббота. – 
Сегодня, когда преференциальные 

меры поддержки пользуются у биз-
неса все большей популярностью, 
становятся видны и пробелы в за-
конодательстве. Например, инве-
сторы, которые строят гостиницы 
в рамках ТОР или СПВ не могли 
воспользоваться в полном объеме 
режимом свободной таможенной 
зоны. Но сейчас у нас уже есть вари-
анты решения. Или реализация ин-
вестпроектов на водных объектах. 
Никто не предполагал, что в гра-
ницы ТОР необходимо включить 
акватории, а теперь принятие этой 
поправки в закон необходимо для 
реализации стратегически важного 
для Камчатки проекта. Мы ждем, 
что предпринимательское сообще-
ство будет предлагать и другие до-
полнения законов, и готовы содей-
ствовать их продвижению».

Сегодня ТОР «Камчатка» насчи-
тывает 77 резидентов. 117 инве-
сторов воспользовались режимом 

свободного порта, который рас-
пространен на Петропавловск-
Камчатский. Сумма заявленных 
инвестиций в проекты превышает 
44,6 миллиарда рублей. Их реали-
зация позволит создать более 8 ты-
сяч рабочих мест. Ведется работа и 
по обеспечению инфраструктурой 
площадок ТОР.

В этом году начнется строитель-
ство трубопровода с Верхне-Паратун-

ского месторождения термальных 
вод до площадки «Паратунка». Ведет-
ся работа по определению стоимости 
термальной воды для резидентов, 
которая будет ниже стоимости, уста-
новленной региональной службой по 
тарифам и ценам Камчатского края.

Очень важный вопрос – обеспе-
чить новые предприятия квалифи-
цированным персоналом. Третий 
год в крае реализуется проект «Ду-

альное обучение». Эта модель пред-
полагает тесное взаимодействие 
работодателя с образовательной 
организацией. О заинтересованно-
сти бизнеса в таком сотрудничестве 
говорит статистика: если в 2016 
году краевые учебные заведения 
работали с 9 предприятиями, то се-
годня они взаимодействуют более 
чем с 30 компаниями по 13 образо-
вательным программам.

Деловая Камчатка
От бизнес-сообщества ждут предложений 
по усовершенствованию законов о 
территориях опережающего развития 
и свободном порте. Это стало одной 
из тем III Камчатского форума 
предпринимателей

 СПРАВКА

III Камчатский форум предпринимателей начал свою работу 21 мар-
та и продлился два дня. В его рамках были организованы круглые столы 
и деловые игры, предприниматели смогли обменяться опытом, расска-
зать о своих проблемах представителям власти. Одним из ключевых ре-
зультатов работы стал пакет предложений от бизнеса, работающего на 
северных территориях, которые касаются северных льгот и снижения 
нагрузки на компании.

Как отметила руководитель 
представительства Агентства 
стратегических инициатив в ДФО 
Ольга Курилова, на Камчатке от-
мечена положительная динамика в 
деловой жизни.

«По отзывам бизнес-сообщества 
мы знаем, что в крае стали более 
качественно работать объекты ин-
вестиционной инфраструктуры, 
вышли на новый уровень меры 
поддержки социально ориенти-
рованных НКО, – отметила Ольга 
Курилова. – Самое важное из того, 
что мы видим, – это упрощение 
процедур по получению разреше-
ния на строительство, регистрации 

прав собственности и постановке 
на кадастровый учет. Уверена, что 
все это будет отражено в нацио-
нальном рейтинге состояния инве-
стиционного климата 2019 года».

По словам заместителя пред-
седателя правительства края Ма-
рины Субботы, в регионе созданы 
все институты поддержки бизне-
са, инфраструктура достаточно 
развита.

«Мы собрали все под одной 
крышей. В одном месте предпри-
ниматель сможет получить кон-
сультацию по созданию нового 
бизнеса и соответствующую до-
рожную карту, узнать о возмож-

ных мерах поддержки вплоть до 
выхода своей продукции на экс-
порт», – рассказала Марина Суб-
бота.

Новые меры помощи пред-
принимателям будут оказаны в 
рамках проекта «Трансформация 
делового климата», который со-
ставляет Минэкономразвития РФ 
с учетом инициатив бизнес-со-
общества.

«Мы решили формировать фе-
деральную повестку с участием 
предпринимателей, спрашивать 
их напрямую, какие из админи-
стративных барьеров мешают 
реализации проектов, – объясни-
ла начальник отдела департамен-
та инвестиционной политики и 
развития предпринимательства 
Минэкономразвития России Гю-

зель Баскакова. – После сбора 
предложений от бизнес-сообще-
ства мы сформировали план 
мероприятий по улучшению де-
лового климата. Фактически он 
является домашним заданием 
для федеральных органов госу-
дарственной власти: что им нуж-
но изменить в законодательстве, 
чтобы условия ведения бизнеса в 
стране стали гораздо проще».

Она добавила, что первый па-
кет инициатив был принят Прави-
тельством РФ 17 января 2019 года. 
В него вошли 140 предложений 
предпринимателей, результатом 
которых должна стать разработка 
33 федеральных законов, 38 актов 
Правительства России, 21 ведом-
ственного акта.

План будет обновляться 2 раза 
в год и, как отметила Гюзель Ба-
скакова, предложения, прозвучав-
шие в ходе III Камчатского форума 
предпринимателей, могут быть 
включены во второй пакет иници-
атив.

> Форум <

Бизнесу прописан мягкий климат
Проект «Трансформация делового 
климата» предложит бизнес-
сообществу целый ряд мер поддержки 
и помощи. Об этом представители 
минэкономразвития рассказали на III 
Камчатском форуме предпринимателей

По материалам пресс-службы губернатора и Правительства Камчатского края

В ритме ТОРа

Марина Суббота и Ольга Курилова

<
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Предложения 
Камчатского края 
войдут в отраслевое 
законодательство 
о туризме и 
новую стратегию 
развития 
туриндустрии

Как сообщает пресс-служба гу-
бернатора и правительства края, 
эти предложения обсуждались на 
Третьем Камчатском форуме пред-
принимателей в рамках дискус-
сионной площадки. В разговоре 
приняли участие представители 
бизнес-сообщества региона, ми-
нэкономразвития, органов власти 
края, Агентства Дальнего Восто-
ка по привлечению инвестиций и 
поддержке экспорта, камчатского 
регионального отделения «Деловой 
России».

Основные проблемы в отрасли 
обозначили председатель Ассоци-
ации туриндустрии Камчатского 
края Ирина Седова, члены ассо-
циации и руководитель Агентства 
по туризму и внешним связям 
Камчатского края Елена Страто-
нова.

«Одним из основных препят-
ствий въездного и внутреннего 
туризма является практически пол-
ное отсутствие их законодательно-
го регулирования, – сказала Ирина 
Седова. – Существующий федераль-
ный закон об основах туристской 
деятельности, принятый в 1996 
году, фактически охватывает толь-
ко выездной туризм. И многочис-
ленные поправки, которые на про-
тяжении многих лет принимались 
в этот закон, также касались только 
выезда».

Кроме того, был затронут во-
прос определения в законе понятия 
«туристский продукт», которое не 
учитывает специфику таких тер-
риторий, как Камчатка. Это ста-
ло одним из барьеров для участия 
местного бизнеса в программе суб-
сидирования туроператоров. Еще 
ряд острых проблем связан с несо-
стоятельностью положений закона 
о финансовой гарантии граждан-

ской ответственности туроперато-
ров, риске экспансии иностранных 
туристических фирм, работающих 
на внутреннем рынке страны.

«Нам нужно создавать абсо-
лютно новый закон, который дол-
жен касаться именно внутреннего 
въездного туризма и учитывать 
специфику регионов», – добавила 
Ирина Седова.

Представители Минэкономраз-
вития РФ согласились с доводами 
туристской общественности реги-
она относительно несовершенства 
действующего законодательства.

Еще одним важным вопросом, 
поднятым в рамках дискуссионной 
площадки, стало обеспечение без-
опасности в туризме. В этой связи, 
по мнению Елены Стратоновой, в 
изменениях нуждается не только 
отраслевой закон, но и Кодекс Рос-
сийской Федерации об администра-
тивных правонарушениях.

«В первую очередь необходи-
мо вводить ответственность для 
физических лиц за оказание не-
законных туристских услуг, – счи-
тает Елена Стратонова. – Сегодня 

КоАП регулирует ответственность 
только туроператоров: компании, 
которые и так «зарегулированы», 
платят налоги, понимают, что та-
кое работа с туристом. Если го-
ворить о Камчатке, то мы видим 
огромный пласт теневого бизнеса, 
нелегалов, которые работают даже 
без образования юрлица. Необхо-

димо сделать так, чтобы для людей, 
которые работают в туризме неза-
конно, игнорируя все возможные 
нормы безопасности, была предус-
мотрена хоть какая-то ответствен-
ность. Сейчас, к сожалению, ответ-
ственность предусмотрена только 
для юридических лиц. Правоохра-
нительные органы готовы активно 

включаться в эту работу, но соот-
ветствующих законных оснований 
у них нет».

Также глава агентства подняла 
вопросы необходимости обязатель-
ного страхования жизни и здоровья 
туриста при выходе на маршрут, 
аттестации инструкторов-прово-
дников, гидов-переводчиков и экс-
курсоводов, профессиональной 
подготовки кадров в туристской от-
расли и другие.

Директор компании «Кречет-
тур» Яна Пчелова рассказала о ба-
рьерах для иностранных граждан, 
с которыми туроператоры сталки-
ваются при их приеме в регионе, а 
индивидуальный предприниматель 
Григорий Седов предложил меры 
поддержки для бизнеса, занимаю-
щегося оказанием услуг по перевоз-
ке туристов на морских катерах и 
яхтах.

Во время дискуссии представи-
тели Минэкономразвития РФ зая-
вили о готовности и далее работать 
с туристским бизнесом и региона-
ми по наиболее острым вопросам. В 
министерстве есть открытый ящик, 
куда можно направлять предложе-
ния по изменению подходов к раз-
витию отрасли, – tourism@economy.
gov.ru.

В ближайшее время власти 
Камчатки направят в Минэко-
номразвития РФ предложения и 
рекомендации для их учета при 
формировании новой стратегии 
по развитию туризма и поправок в 
федеральное законодательство.

Национальный турпродукт:  
учесть специфику регионов

Деловая 
Камчатка

Газета

Тел. (415-2) 23-41-95 kam-fisher@yandex.ru
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Рыбаки и пограничники:  
место встречи изменить нельзя 

День печати:  
счастливое число 13

ОМЭ – как много в этом слове
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В конце декабря ТВ произвело «новогодний» залп по рыбной отрасли.  
Под шквальный информационный «огонь» попали все: и правые, и виноватые,  
и даже те, в чьих интересах было задумано это телешоу

> АКТУАЛЬНО < Вызываем 
огонь на себя

> Продолжение и окончание на стр. 3 <

Представлен 
проект 
правил 

рыболовства 
для Дальнего 

Востока
Министерство 
сельского хозяйства 
РФ опубликовало 
проект правил 
рыболовства для 
Дальневосточного 
бассейна. Новый 
документ должен 
прийти на смену 
действующему 
приказу  
от 21 октября 2013 г. 
№ 385

На портале проектов норматив-
ных правовых актов опубликовали 
новый вариант правил рыболов-
ства для Дальневосточного рыбохо-
зяйственного бассейна. Напомним, 
что важнейший для рыбаков доку-
мент планируется полностью пере-
издать.

Как заявил ранее заместитель 
руководителя Росрыболовства Пётр 
Савчук, профильная рабочая груп-
па тщательно изучит каждую ста-
тью проекта новых правил. Также 
было обещано, что документ разо-
шлют по регионам – для рассмотре-
ния и представления замечаний.

На сайте regulation.gov.ru проект 
новых правил проходит процедуру 
публичного обсуждения. Она прод-
лится до 25 января.
Fishnews

WWW.FISHNEWS.RU

16+
Реклама

Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

За  
скумбрией!

Ф
ото с сайта Antey.group

30 января – 6 февраля  2019 
№ 2 (5816)

Минтаевая экспедиция:  
«Ждите, граната полетела»

Путина-2019:  
только бы не сглазить

Нужна ли крабу  
крышка?
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»
23-41-95

28 января рыбаки Камчатки поддержали всероссийскую акцию против  
кампании по дискредитации рыбной отрасли,  
которая начата федеральными телеканалами

> АКТУАЛЬНО < Рыбаки против 
ТЕЛЕКИЛЛЕРОВ

> Окончание на стр. 2 <

Минрыбхоз 
отчитается о 

работе
30 января 
Министерство 
рыбного хозяйства 
Камчатского 
края публично 
отчитается о своей 
деятельности в 2018 
году

Как сообщает ведомство, отчет 
состоится в 14:00 в  актовом зале 
Камчатской краевой научной би-
блиотеки имени С.П. Крашенинни-
кова. Врио заместителя министра 
рыбного хозяйства региона Влади-
мир Давыдов сообщит населению 
о результатах деятельности  мини-
стерства в 2018 году.

Также будут заслушаны публич-
ные отчеты иных исполнительных 
органов государственной власти 
природоохранного блока – Мини-
стерства природных ресурсов и эко-
логии Камчатского края, Агентства 
по обращению с отходами Камчат-
ского края и Инспекции государ-
ственного экологического надзора 
Камчатского края.

Публичные отчеты о деятельно-
сти региональных властей прово-
дятся по инициативе губернатора 
Владимира Илюхина. Мероприятия 
проходят в формате открытого диа-
лога. Принять участие в отчетах мо-
гут все желающие: неравнодушные 
граждане, представители бизнеса и 
общественных организаций.
Соб. инф.
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КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Подарок  
от голубоглазой 

рыбы

13 – 30 февраля  2019 
№ 3 (5817)

Рыбаки за правду:  
за что оболгали отрасль?

Петер Бос:  
Мы заслуживаем лучшего качества!

Новый проект «Камчаттралфлота»:  
опережая график
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Прибрежный лов все больше обрастает барьерами. Любая попытка убрать хотя 
бы один из них приводит к появлению новых. Любая инициатива, призванная 
облегчить доставку рыбы на берег, оборачивается очередной проблемой

> АКТУАЛЬНО < БАРЬЕР!  
ЕЩЁ БАРЬЕР!

> Окончание на стр. 3 <

Пять школ 
закрыты на 
карантин на 

Камчатке
Решение закрыть 
пять школ региона 
принято в связи 
с превышением 
порога 
заболеваемости 
ОРВИ и гриппом 
среди учеников

В Петропавловске-Камчатском с 7 
по 12 февраля закрыта средняя шко-
ла № 17 (Завойко). С 9 по 17 февраля 
карантин действует в гимназии № 39. 
Также из-за увеличения числа заболев-
ших детей закрылись Хайрюзовская 
начальная школа – детский сад Тигиль-
ского района, средняя школа № 1 Миль-
ковского района и Пахачинская сред-
няя школа Олюторского района. Еще в 
пяти образовательных учреждениях на 
карантин отправили отдельные классы.

Как сообщила врио министра обра-
зования и молодежной политики края 
Александра Короткова, в период подъ-
ема уровня заболеваемости ведется 
постоянный мониторинг ситуации, от-
слеживается число заболевших детей 
в каждом классе в школах и в каждой 
группе детского сада. Если заболело 
более 25 процентов детей, эпидпорог 
считается превышенным и объявляет-
ся карантин. Причем образовательная 
организация может быть закрыта как 
полностью, так и частично – отдельные 
классы школы или отдельные группы 
детсада.

В краевом министерстве образова-
ния и молодежной политики напомни-
ли, что с 11 по 17 февраля первокласс-
ники камчатских школ находятся на 
каникулах. Эти дополнительные дни 
отдыха для самых младших школьни-
ков устанавливаются посреди самой 
длинной четверти, чтобы снизить 
учебную нагрузку. Кроме того, как по-
казывает практика, эта мера позволяет 
оградить малышей от инфекционных 
заболеваний в самый неблагоприят-
ный с эпидемиологической точки зре-
ния период.
Соб. инф.
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КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Какого минтая 
сегодня 

покупают 
хозяйки?

26 декабря 2018– 16 января 2019  
№ 24 (5814)

Ушел  
Валерий Воробьёв

«41 регион»:  
первая, профессиональная, дальневосточная!

Самый рыбный год:  
итоги 2018-го
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Икра – как много в этом слове для сердца русского слилось! Да простит меня 
классик! Особенно много в этом слове для россиян слилось почему-то новогоднего 
шампанского, шипящего под бой курантов

> ПОЗДРАВЛЯЕМ < Новогодний 
бутерброд

> Продолжение и окончание на стр. 4 <

Дорогие 
друзья! 

Приближается  
Новый 2019 год!

Редакция 
газеты «Рыбак 
Камчатки» от 
души поздравляет 
каждого своего 
читателя

Желаем рыбакам тралов, пол-
ных рыбы, достойной зарплаты, 
крепкого здоровья. Держите курс 
на счастливую звезду! Терпения, 
надежды и любви тех, кто ждет на 
берегу!

Новый 2019 год обязательно 
станет для каждого из вас годом 
больших и маленьких побед, успе-
хов и процветания, годом добрых 
дел и счастливых событий. С на-
ступающим!

Основных 
событий  

надо ждать  
в 2019 году

Реклама
Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Интервью президента Ассоциации добытчиков краба 
Дальнего Востока Александра Дуплякова

12 – 26 декабря 2018 
№ 23 (5813)

В ожидании «Берингии»:  
когда старт?

Что в имени твоем?  
Нашему аэропорту выбрано имя

Бунт на катере:  
последний аргумент браконьера
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

Когда суда Океанрыбфлота ровной шеренгой выстроены у причальной стенки, 
на их фоне с удовольствием фотографируются туристы. Но увидеть их на пирсе 
можно только один раз в год, после завершения зимней промысловой экспедиции. 
Остальное время они трудятся в традиционных районах промысла, добывают 
минтая, кальмара и сельдь, осваивая выделенные государством квоты

> НОВОСТЬ < Самый 
обычный год

> Продолжение и окончание на стр. 4, 5 <

Синоптики: 
В ближайшие 
дни морозы 
не отпустят 

Камчатку
Прогнозируется, 
что в ближайшие 
дни циклоны 
обойдут полуостров 
стороной, поэтому 
в большинстве 
районов будет 
солнечно и 
морозно.

Как рассказала корреспонденту 
ИА «Камчатка» начальник отдела 
метеопрогнозов Камчатгидроме-
теоцентра Анна Приходько, на юге 
полуострова ночью температура 
воздуха составит 18, 23 градуса 
ниже нуля, днем – 15, 20 градусов 
ниже нуля. В центральной части 
(Быстринский район) столбик тер-
мометра может опуститься до –32 
градусов. На побережье (Петропав-
ловск-Камчатский городской округ, 
Усть-Большерецкий район) темпе-
ратура воздуха будет составлять 12, 
15 градусов ниже нуля.

«По предварительным данным, 
такой тип погоды сохранится до 
конца рабочей недели. Осадков не 
ожидается за исключением, может 
быть, районов, где очень высокая 
влажность», – добавила Анна При-
ходько.
Информационное агентство 
«Камчатка»

Куда уходит 
кижуч

И при чём здесь 
жаберные сети

1 31 2

Елена Стратонова и Ирина Седова

<



3–17  апреля 2019 
№ 7 (5821)

Зубатка – это вам  
не только 
нерестовая кета 
или хищная 
корюшка
>Катя ПОЖАРСКАЯ

Сегодня у нас не получится ру-
брика «Камчатское качество». 
Потому что качество мы будем 
описывать вовсе не камчатское, а 
привозное. Судя по этикетке, при-
везли к нам эту рыбу из Москвы. А 
еще говорят, в России внутренний 
рыбный рынок не развит! Мы сви-
детели – на Камчатку из столицы 
рыба попадает без проблем! Но 
шутки в сторону – разговор пойдет 
о серьезной рыбе, даже внешний 
вид которой напрочь отбивает охо-
ту шутить.

Итак, на прилавке нами был 
найден стейк зубатки атлантиче-
ской. На вид (фото прилагаем) он 
нам показался очень даже привле-
кательным – белое чистое мясо, 
серо-сизая чистая шкура практиче-
ски без чешуи. По размеру стейка 
можно было догадаться, что рыба 
при жизни была крупной. Убедив-
шись в том, что она имеет морское 
происхождение (меньше всего хо-
телось бы под видом привозного 
деликатеса накушаться тиляпии 
или пангасиуса), мы решились на 
покупку. Цена, кстати, на зубатку 
вовсе не зубастая – 225 рублей за 
килограмм.

А пока стейк размораживался, 
мы постарались узнать как можно 
больше об этой интересной во всех 
отношениях рыбе.

Сразу скажу, что стейк – это, по-
жалуй, лучший вид, в котором надо 
видеть зубатку. Хотя мы, конечно, 
тут на многое насмотрелись: один 
макрурус целиком чего стоит или 
кета в брачном наряде в самый пик 
нереста! Но зубатка даст фору им 
всем!

Вот как, например, описывает 
свою встречу с зубаткой один из-
вестный дайвер: «Череп – сморщен-
ный и серый, как гнилой апельсин. 
Морда напоминает сплошную язву, 
во всю ширину которой расплылись 
огромные вздутые губы. За губами 
видны крепкие клыки и бездонная 
пасть, которая, чудится, вот-вот 
навеки вас поглотит…» При этом 
вообразите, что по форме тела зу-
батка напоминает мурену, а разме-
рами порой достигает метра в дли-
ну, а то и больше. Та еще красавица!

В общем, у зубаток говорящее 
имя: из пасти у них выпирают 
страшные клыки, а сами челюсти, 
как у большинства животных с 

мертвой хваткой, спереди замет-
но укорочены, а развитые жева-
тельные мышцы выступают в виде 
желваков. Говорят, что взрослая 
зубатка без напряжения перекусы-
вает черенок лопаты или рыбацкий 
багор. В жизни же рыба пользуется 
зубами по прямому назначению – 
щелкает раковины и панцири мор-
ских ежей и крабов, которыми пи-
тается на дне морском. Зубы у нее 
от такой нагрузки быстро приходят 
в негодность и раз в году полностью 
меняются.

Живет зубатка на большой глу-
бине, причем в местах со сложным 
скалистым дном и пещерками. По-
этому промысел ее крайне затруд-
нен. Дайверы находят зубаток по 
грудам раздробленных ракушек и 
панцирей ежей, сложенных около 
подводных пещер и расщелин, в ко-
торых любят отдыхать рыбы. Толь-
ко достигнув взрослости, а с ней и 
внушительных размеров, зубатка 
поднимается в промысловые воды. 
Вот почему в уловах почти всегда 
попадаются именно крупные ее 
особи.

У всех зубатковых вытянутое ту-
ловище, которое сильно изгибается 

при движении. Отдельные экзем-
пляры зубаток вырастают до 2,5 м 
при массе около 50 кг. Считается, 
что взрослые особи, счастливо из-
бежавшие рыболовных снастей, 
способны дожить до 18–20 лет.

Раз в жизни каждый самец зу-
батки выдерживает бой, опреде-
ляющий его судьбу: при удачном 
исходе кавалер завоевывает даму, 
верность которой хранит до послед-
него вздоха. Самцы в таких поедин-
ках сшибаются головами, попутно 
вгрызаясь в соперника зубами. От 
глубоких ран дуэлянтов спасают 
толстые губы и массивные утолще-
ния вокруг глаз, но шрамы на голо-
вах все-таки остаются.

Семейство зубаток состоит из 5 
видов, три из которых (обыкновен-
ная, пятнистая и синяя зубатки) на-
селяют северную часть Атлантиче-
ского океана, а два (дальневосточная 
и угревидная) облюбовали северные 
воды Тихого океана. К нам на Кам-
чатку привезли стейки зубатки си-
ней, а в средней полосе России, судя 
по фото из открытых источников, в 
продаже есть зубатка пятнистая.

Рестораторы считают, что самое 
водянистое мясо, хоть и насыщен-

ное витамином A, у синей зубатки, 
зато пятнистая и полосатая вкусны в 
разных видах – жареные, отварные, 
копченые, соленые и вяленые. Икра 
зубатки, по словам специалистов, 
ничуть не хуже кетовой, а печень и 
вовсе относится к деликатесам.

Раньше головы, плавники и ко-
сти зубаток шли на корм скоту, 
повышая (в частности) жирность 
коровьего молока. Сейчас из шкур 
пятнистых зубаток делают сумки, 
верх для легкой обуви, книжные 
переплеты и не только.

Но вернемся к нашему стейку. 
Воды при разморозке он дал немно-
го, аромат издавал легкий морской 
рыбный, из чего мы сделали вы-
воды о том, что замораживалась 
рыба с соблюдением правильных 
технологий, а сырье было свежим. 
Жарилась зубатка не очень охот-
но, отдавая часть белка в масло 
на сковороде. Только потом мы 

прочитали рекомендации по при-
готовлению этой чудесной рыбы 
– именно синюю перед жаркой луч-
ше окунать в кляр. Остальные виды 
зубаток готовятся как вся обычная 
рыба. Их можно варить, жарить, за-
пекать, солить и коптить.

И все-таки в нашем случае стейк 
был пожарен весьма неплохо. На 
вкус зубатка – нечто среднее между 
камбалой и палтусом. Нежная, бе-
ленькая и вкусная. Кстати, в много-
численных описаниях этой рыбы 
порадовал тот факт, что в ее мясе 
практически нет паразитов.

Конечно, камчатцев трудно уди-
вить каким-то новым морепродук-
том, но зубатка (просьба не путать 
ее с одноименной корюшкой или 
кетой в брачном наряде), на наш 
взгляд, вполне может внести в наш 
рыбный рацион разнообразие. Про-
дается в супермаркете на выезде из 
города.<

На лицо ужасная, 
вкусная внутри

9Камчатское качество> На вкус зубатка – нечто среднее между камбалой и палтусом <

Как сообщает пресс-служба 
управления Россельхознадзора по 
Камчатскому краю и Чукотско-
му автономному округу, в ходе 
совместного рейда сотрудни-
ков этого ведомства и полицей-
ских по торговым точкам рынка  
ОАО «ОБ «Камчатпромтовары» в 
рыбном отделе обнаружена икор-
ная продукция сомнительного ка-
чества. Лососевая икра массой 140 г 
нетто расфасована в железные бан-
ки. На банки нанесена маркировка 
с указанием данных изготовителя:  
ООО «РКЗ «Кайтес», г. Петропав-
ловск-Камчатский, ул. Индустри-
альная, д. 38.  Даты изготовления 
трудноразличимы и не читаемы.

Кроме того, управление Россель-
хознадзора провело анализ объ-
явлений, размещенных в интер-
нете.  Установлено следующее.  На 
сайте kam-nerest.ru размещена ин-
формация о продаже соленой икры 
лососевых видов рыб, изготовите-
лем которой является ООО «Кам-
чатский нерест». Согласно данным 
Федеральной налоговой службы 
России, ООО «Камчатский нерест» 
прекратило свою деятельность в 
2013 году.

На сайте msk.kupiprodai.ru опу-
бликовано объявление о продаже 
соленой лососевой икры, изготов-
ленной ООО «Жемчужина Камчат-
ки». Согласно сведениям ФНС Рос-

сии, ООО «Жемчужина Камчатки» 
прекратило свою деятельность в 
2015 году.

На сайте otzovik.com размещены 
отзывы об икре, изготовителем кото-
рой, согласно маркировке, является 
ООО «Золото Камчатки». В качестве 
места нахождения юридического 
лица указан адрес: Камчатский край, 
Соболевский район, ул. Советская, 
д. 5. По сведениям ФНС России,  
ООО «Золото Камчатки» в Камчат-
ском крае не зарегистрировано.

Таким образом, информация об 
изготовлении перечисленных това-
ров не соответствует действительно-
сти, что, в свою очередь, свидетель-
ствует об их фальсификации.
Соб. инф.

> Неликвид <

Красная отраваРоссельхознадзор предостерегает от 
покупки фальсифицированной икры 
на рынках Петропавловска, а также по 
объявлениям в интернете
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НРТП была создана в 2003 году 
представителями норвежских и 
российских деловых кругов и с тех 
пор год за годом расширяет свое 
сотрудничество с территориаль-
ными торгово-промышленными 
палатами России. Таким образом 
умножаются контакты двух рыбо-
промышленных стран, сотрудниче-
ство которых вполне естественно, 
причем не только в сфере рыбного 
хозяйства.

На этот раз норвежцы приеха-
ли на Камчатку для того, чтобы во 
время личного общения с рыбо-
промышленниками еще раз пре-
зентовать свои технологии проек-
тирования и строительства судов, 
палубного оборудования, разноо-
бразных снастей для промысла, ма-
шин и аппаратов для переработки 
рыбы, логистики и сборки линий и 
целых перерабатывающих произ-
водств.

Делегация состояла из предста-
вителей морского кластера, распо-
ложенного в норвежском регионе 
Мёре с центром в городе Олесунн. 
Этот норвежский кластер создан в 
2018 году и состоит из 13 проект-
ных бюро, 14 судостроительных 
верфей, 169 поставщиков судового 
оборудования и 20 судоходных ком-
паний, научно-исследовательских 
и учебных заведений. Фактически 
компании, входящие в кластер, спо-
собны спроектировать, построить и 
оснастить любое рыболовное судно 

по индивидуальному запросу заказ-
чика и даже отслеживать при необ-
ходимости его дальнейшую работу.

Самое интересное, что, создавая 
такой кластер, норвежцы сразу ори-
ентировали его на работу с Россией. 
Сфера интересов – судоремонт, мо-
дернизация и обновление россий-
ского флота рыбной отрасли. Вну-
три кластера создана конкурентная 
среда – например, работают сразу 
несколько компаний, оснащающих 
суда палубным оборудованием. 

Создана и среда для взаимодей-
ствия: компании, собирающие 
линии переработки, обязательно 
включат в них узлы и механизмы, 
производимые другими фирмами, 
работающими в кластере. Многие 
из торговых марок кластера давно 
знакомы Камчатке.

«Брейвик» – это машины для 
производства рыбного филе, обе-
зглавливающие и шкуросъемные 
механизмы, разработка и производ-
ство новых моделей оборудования, 
в том числе максимально компью-
теризированного. А также ремонт и 
модернизация ранее выпущенных 
моделей филетировочных машин.

«МакГрегор» – это палубное обо-
рудование для перемещения грузов 
(стрелы, лебедки и т. д.).

МММ First Process – сборка и ло-
гистика линий переработки и за-
морозки рыбы, автоматизация этих 
процессов и гарантия высокого ка-
чества продукции на выходе.

«Мустад» – системы глубоковод-

ного ярусного лова. Более 50 ярусо-
ловов в России используют именно 
ярусы этой компании, признавая 
оборудование оптимальным и на-
дежным.

«Мёренот» – это снасти для ры-
бодобычи. Системы ярусного лова 
и кошельковые неводы, которые 
столь актуальны сегодня для рос-
сийского Дальнего Востока, куда 
вернулась сардина иваси. Ее про-
мысел снова диктует нам необхо-
димость применения кошельковых 
неводов и умения с ними работать. 
Здесь норвежский опыт трудно пе-
реоценить: норвежские компании 
не только поставляют нам сами 
снасти, но и учат наших промыс-
ловиков новому (хорошо забытому 
старому) способу добычи сардины.

«Оптимар» – это комплексные 
технологические решения для соз-
дания судовых и береговых фабрик 
по переработке рыбы. Многие кам-
чатские предприятия рыбной от-
расли используют проекты перера-
батывающих производств именно 
от этой компании.

И, наконец, компания Rolls-
Royce Marine AS представляла на 
встрече производимые судовые 
двигатели и палубное оборудова-
ние для промысла и погрузочных 
работ, которое, по уверениям пред-
ставителей компании, наилучшим 
образом удовлетворяет запросы 
промысловых экипажей.

Надо сказать, что встреча нор-
вежских специалистов с камчат-
скими носила вовсе не чисто фор-
мальный характер. Беседовать, 
несмотря на языковой барьер, 
было весьма интересно, тем бо-
лее что качество предлагаемой 
продукции и технологий давно 
зарекомендовало себя у наших 
рыбаков. На свете нет ничего без-
упречного, и, по словам предста-
вителей нашей рыбной отрасли, 
даже норвежское оборудование 
иногда ломается или не выдержи-
вает нагрузки в пиковые моменты 
промысла или переработки сырца. 
Но норвежские компании всегда 
готовы принимать информацию о 
таких случаях и совершенствовать 

свое производство. Сами пред-
ставители норвежской стороны 
постоянно повторяли о том, что 
предлагаемые ими механизмы, что 
называется «заточены» на работу в 
самых суровых условиях и с макси-
мальной нагрузкой.

Безусловно, подобные встречи 
интересны обеим сторонам, по-
тому что сотрудничество Норве-
гии и России в рыбной отрасли 
насчитывает десятилетия. Сейчас 
компания «Океанрыбфлот» ведет 
строительство современных судов 

на турецкой судоверфи по норвеж-
ским проектам. Рыболовецкий кол-
хоз им. Ленина заканчивает на ПСЗ 
«Янтарь» строительство трех тра-
улеров-сейнеров SK-3101R, проект 
которых разработан норвежской 
компанией Skipskompetanse AS. В 
составе каждой второй производи-
тельной линии на камчатских бере-
говых фабриках обязательно есть 
норвежское оборудование. Кроме 
того, опыт работы норвежского 
морского кластера тоже может 
быть нам полезен.<

Норвежские технологии – 
дальневосточной рыбе
На минувшей неделе в Петропавловске-
Камчатском прошла деловая 
встреча представителей четырех 
норвежских компаний с камчатскими 
рыбопромышленниками. Норвежская 
делегация посетила наш полуостров по 
линии работы Норвежско-Российской 
торговой палаты (НРТП)

> Океанрыбфлот и колхоз им. Ленина строят суда по норвежским проектам <
Деловая 

Камчатка

ДАЖЕ НОРВЕЖСКОЕ ОБОРУДОВАНИЕ 
ИНОГДА НЕ ВЫДЕРЖИВАЕТ НАГРУЗКИ. 
НО НОРВЕЖСКИЕ КОМПАНИИ ВСЕГДА 
ГОТОВЫ ПРИНИМАТЬ ИНФОРМАЦИЮ О 
ТАКИХ СЛУЧАЯХ И СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
ПРОИЗВОДСТВО

Буи шестигранной конструкции  
с креплением «ПОЛУСФЕРА»  

для постановки ставных неводов

alex.vvo@mail.ru тел.8-902-060-9060

• Головной буй: шестигранник с диаметром 54см, длиной 
100см, объем 190литров.

• Рамный буй: шестигранник с диаметром 54см, длина 90см, 
объем 170 литров.

Материал буя – полистирол, плотность 20кг/м3. Буй обтянут 
полиэтиленовой делью ◊60мм из плетеного шнура ø5мм. На 
торцах буя закреплены одинаковые металлические крепления 
«Полусфера» с одной стороны для пикульных оттяжек, с дру-
гой для рамы невода.

Реклама

1. Буй всегда будет на плаву 
из-за применяемого материала, 
полистирола. Вес одного буя 
готового к постановке – 10 кг, не 
впитывает влагу, не боится про-
колов и ударов лодки.

2. Такая конструкция мини-
мально собирает на себя морские 
водоросли. В наборные мальчики 
(кукуруза) водоросли набиваются 
между поплавками, что требует 
постоянной их очистки, а место 
подвязывания оттяжек всегда на-
ходится глубоко под водой.

3. Крепление «Полусфера» по-
зволяет подвязывать угол рамы и 
угол садка ближе к бую, что не да-
ет углу тонуть во время переборки 
невода и изъятия улова из садка.

4. На новое крепление можно 
подвязать четыре оттяжки не ме-
шающие друг другу с нахождени-
ем узла над водой, что обеспечит 
удобство при набивании оттяжек у 
борта лодки.

5. Металлическое кольцо и два 
полукольца выполнены из прутка 
ø16мм. и сварено аргонодуговой 
сваркой это повышает надежность 
и прочность.

6. К центральному бую прилага-
ется пластиковая белая табличка, 
для нанесения на нее несмы-
ваемым фломастером № РПУ, 
№ разрешения и наименование 
пользователя участка.

7. Комплект: 5 буев, 1- голов-
ной и 4- для рамы невода. До-
ставка по Владивостоку и приго-
роду в ваш контейнер бесплатно.

Положительные стороны данной конструкции:

mailto:alex.vvo@mail.ru
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«В отношении экс-губернатора 
Хабаровского края Виктора Ишае-
ва и иных лиц следователями СКР 
по материалам ФСБ России воз-
буждено уголовное дело о хищении 
мошенническим путем денежных 
средств ПАО «НК «Роснефть» (ч. 4 
ст. 159 УК России)», – говорится в 
сообщении Следственного комите-
та.

По версии следствия, с 2014 
по 2017 годы Ишаев, занимав-
ший должность вице-президента  
ПАО «НК «Роснефть», «в результате 
обмана и злоупотребления дове-
рием сотрудников и руководства 
нефтяной компании» обеспечил за-
ключение договоров аренды с завы-
шенной стоимостью с принадлежа-
щей ему организацией.

Ранее стало известно, что в 
Москве и Хабаровске проводятся 
оперативные мероприятия в отно-
шении Виктора Ишаева, а также 
в отношении его сына Дмитрия 
Ишаева, главы представительства 
«Роснефти» в ДФО Геннадия Кон-
дратова и зампреда Правительства 
Хабаровского края Владимира Хла-
пова.

В пресс-службе краевого прави-
тельства подтвердили, что в здании 
правительства проходили обыски. В 
правительстве края во время обысков 
проходило плановое заседание с уча-
стием губернатора. После окончания 
обысков работа возобновилась.

В пресс-службе «Роснефти» также 
подтвердили проведение обысков.

«Службой безопасности 
«Роснефти» были выявлены 
злоупотребления в деятель-
ности представительства 
ПАО «НК «Роснефть» в ДФО. 
Материалы были переданы 
в правоохранительные орга-
ны. Решение о ликвидации 
представительства было при-
нято в конце 2018 года, за-

вершаются предусмотренные 
ликвидационные процедуры, 
всем сотрудникам вручены 
уведомления об увольнении», 
– заявили в «Роснефти».

«Интерфакс» со ссылкой на 
свои источники в правоохрани-
тельных органах сообщает, что в 
рамках так называемого хабаров-
ского уголовного дела, по которо-

му проходит экс-губернатор края 
Виктор Ишаев, был задержан гла-
ва представительства «Роснефти» 
в ДФО Геннадий Кондратов.

Басманный суд Москвы принял 
решение отправить Виктора Иша-
ева под домашний арест до конца 
мая.

«Россия сегодня»
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«Дело о хищении  
в «Роснефти»: задержан 
экс-губернатор 
Хабаровского края Ишаев

Задержан бывший губернатор 
Хабаровского края и бывший полпред 
президента в ДФО Виктор Ишаев. 
Его подозревают в мошенничестве 
во время работы в региональном 
представительстве «Роснефти». 
Компания передала материалы о фактах 
злоупотребления в следственные органы

Территория закона> Суд принял решение отправить Виктора Ишаева под домашний арест <

По результатам проверки руко-
водителю Росрыболовства была 
направлена справка, а министру 
сельского хозяйства Дмитрию Па-
трушеву – представление с подписью 
первого заместителя генерального 
прокурора Александра Буксмана.

Решение о необходимости про-
ведения проверки было принято 
даже не Генпрокуратурой, а межве-
домственной комиссией Совета без-
опасности еще 3 декабря прошлого 
года. И вот результат: «Комиссией 
установлено, что выявленные в ходе 
проверки системные просчеты в де-
ятельности должностных лиц и ру-
ководства агентства нанесли ущерб 
водным биоресурсам на сумму свы-
ше 1,8 миллиарда рублей».

Самые жесткие нарушения про-
куроры нашли в области кадровой 
политики. Так, в мае 2018 года на 

должность руководителя Верхнеоб-
ского территориального управле-
ния Росрыболовства был назначен 
Данила Потапов, который ранее 
предстал перед судом по обвине-
нию по самой что ни на есть про-
фильной статье УК РФ – «Незакон-
ная добыча водных биологических 
ресурсов». Дело было прекращено, 
но по нереабилитирующим осно-
ваниям.

Еще веселее обстоят дела в работе 
центрального аппарата. Целая груп-
па рыбодобывающих компаний, по 
данным Генпрокуратуры, в течение 
более чем шести лет оставалась вооб-
ще вне сферы государственного над-
зора. «При этом у ООО «РМД Юва-1», 
ООО «Востокрыбпром», ООО «Со-
вганьрыба» учредителем выступает 
ООО «Русская рыбопромышленная 
компания», где с 2011 по 2015 годы 

на руководящей должности работал 
заместитель руководителя агент-

ства Савчук П.С., который с ноября 
2016 года и до июля 2018 года, со-

гласно приказу Росрыболовства от 
30.11.2015 г., осуществляет контроль 
над деятельностью управления кон-
троля, надзора и рыбоохраны Росры-
боловства».

И надо сказать, что надзорное 
ведомство не просто констатирует 
этот факт, но и практически ста-
вит вопрос о конфликте интере-
сов, который возник у Савчука при 
переходе из РРПК на госслужбу. А 
также – вопрос о компетенции ру-
ководителя, который столь явный 
конфликт допустил.

В представлении Александра 
Буксмана на имя Дмитрия Патру-
шева есть резолютивная часть, в 
которой прямо зафиксировано вот 
такое предложение: «Исключить 
случаи нахождения на службе лиц, 
чья деятельность не соответствует 
целям, задачам и принципам госу-
дарственной рыбоохраны».

Наверное, с этой точки зрения 
правильно оценить и деятельность 
самого Ильи Шестакова. Потому 
что, пока он увлеченно работал над 
историей с переделом квот, ведом-
ство дошло до состояния, которое, 
судя по предписанию, вызывает 
тревогу у Генеральной прокурату-
ры и Совета безопасности России, 
то есть может угрожать националь-
ным интересам страны.

«Новая газета»

> Тайны следствия <

Рыбу проверяют с головы
Глава Росрыболовства Илья Шестаков, 
видимо, так увлекся решением вопроса 
с квотами, что потерял контроль над 
своим ведомством. По крайней мере, к 
таким выводам пришла специальная 
комиссия Генпрокуратуры, которая 
проверяла работу ведомства в начале 
этого года

 БИОГРАФИЯ

Виктор Иванович Ишаев ро-
дился 16 апреля 1948 года в де-
ревне Сергеевке Кемеровской 
области. Свою трудовую дея-
тельность он начал в 16 лет на 
Хабаровском судостроительном 
заводе с должности судосбор-
щика.

В 1988 году Ишаев возглавил 
Хабаровский завод строитель-
ных алюминиевых конструкций, 
а через три года стал губернато-
ром Хабаровского края.

В 2009 году Виктор Ишаев по-
лучил должность полномочного 
представителя президента РФ 
по Хабаровскому краю. Однако в 
2013 году, после крупных павод-
ков, нанесших серьезный ущерб 
региону, чиновник был отправ-
лен в отставку.

Покинув госслужбу, Виктор 
Ишаев стал советником прези-
дента ПАО «НК «Роснефть» по 
вопросам координации проек-
тов на Дальнем Востоке.

Жена Виктора Ишаева, Лю-
бовь, до 2001 года работала за-
ведующей в поликлинике при 
хабаровской больнице. Позднее 
занималась благотворительно-
стью на посту заместителя пред-
седателя фонда помощи детям с 
тяжелыми патологиями «Надеж-
да».

Пётр Савчук

<
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«Камчатка спортивная сегодня 
уверенно идет вперед, прирастая 
событиями и победами наших спор-
тсменов, развивая необходимую 
инфраструктуру, – сказал губерна-
тор Владимир Илюхин, открывая 
соревнования. – Мы очень надеем-
ся, что Камчатка запомнится участ-
никам и гостям не только зрелищ-
ными соревнованиями и яркими 
победами. Желаю участникам удач-
ных стартов и победных финишей, 
а болельщикам – зрелищной борь-
бы и ярких впечатлений».

Как рассказали в пресс-службе 
губернатора и Правительства Кам-

чатского края, на чемпионат и пер-
венство в наш край приехали 137 
спортсменов и тренеров. Участие в 
соревнованиях приняли спортсме-
ны из Алтайского, Красноярского 
краев, Магаданской, Челябинской, 
Сахалинской, Калужской, Мурман-
ской, Свердловской, Московской, 
Кемеровской, Ленинградской об-
ластей, из Башкортостана, Москвы, 
Санкт-Петербурга, Красноярска, а 
также из Республики Беларусь, Сло-
вакии, Чехии, Словении, Австрии и 
Хорватии.

В первый соревновательный 
день были вручены награды при-

зерам чемпионата России среди 
женщин в дисциплине «Слалом». 
Первое место заняла Екатерина 
Ткаченко из Московской области. 
Серебро завоевала Ксения Алопина 
из Челябинской области. Бронза у 
Полины Мельниковой из Москов-
ской области. Лучший результат 
среди камчатских спортсменок у 
Елены Яковишиной, занявшей 6 

место. В чемпионате FIS первой 
стала Екатерина Ткаченко, второй – 
Мария Шканова из Республики Бе-
ларусь, третьей – Ксения Алопина.

На этапе Кубка России среди 
мужчин в слаломе первое место за-
нял Семён Ефимов, серебро у Алек-
сандра Хорошилова, третьим стал 
Алексей Овчинников. В соревнова-
ниях FIS среди мужчин лучше всех 

выступил словак Матеж Фалат, за 
ним последовали Семён Ефимов и 
Александр Хорошилов.

В первенстве по горнолыжному 
спорту среди юниоров победу одер-
жал представитель Камчатки Ни-
кита Алехин, серебро у москвича 
Даниила Баркова, бронза досталась 
сахалинцу Леониду Трясову.
Соб. инф.

Камчатка объявила старт
28 марта на Камчатке стартовали 
чемпионат и первенство России по 
горнолыжному спорту. Соревнования 
такого уровня наш край не принимал 19 лет

На Камчатке 
определились 
лучшие 
горнолыжники 
в параллельном 
слаломе

30 марта в ходе чемпионата и пер-
венства России по горнолыжному 
спорту по 16 пар мужчин и женщин 
вышли на старты соревнований, что-
бы побороться за победу в дисципли-
не «Параллельный слалом».

У мужчин лучшим стал пред-
ставитель Камчатского края Иван 
Кузнецов, серебро у Константина 

Рябицы (Московская область), 
бронзу завоевал Криштоф Крижл 
из Чехии. У женщин итоги сле-
дующие: Мария Шканова (Респу-
блика Беларусь) – первое место, 
Александра Прокопьева (Москов-
ская область) – второе место, 
Ольга Погребицкая (Московская 
область) – третье место.

«Долгое время на Камчатке не 
проводились подобные соревнова-
ния. Такая организация даже не на 
всех кубках мира есть. Все сделано 
красиво, ведется прямая трансля-
ция. Супер!» – сказал Иван Кузне-
цов.

31 марта прошли соревнования 
по командному параллельному 
слалому. Это новая дисциплина 
горнолыжного спорта, включенная 
в программу зимних Олимпийских 
игр в 2018 году в Пхёнчхане. Здесь 
соревновались шесть команд, 
представляющих Москву, Санкт-
Петербург, Московскую и Сахалин-
скую области, Камчатский и Крас-
ноярский края.

В каждой команде было по 
4 человека: поровну женщин и 
мужчин. Камчатский край пред-
ставляли Иван Кузнецов, Никита 
Алёхин, Милена Фокина и Улья-
на Лендя. По итогам командных 
стартов камчатцы заняли 4 место. 
Золото досталось сборной Москвы, 
серебро завоевала команда Санкт-
Петербурга, бронза у горнолыжни-
ков Московской области.

2 апреля состоялась церемония 
награждения участников соревно-
ваний и закрытия соревнований.
По информации пресс-службы 
губернатора и Правительства 
Камчатского края

> Все вместе <

Победный слалом
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1 апреля на 
Камчатке запущена 
горячая линия 
по вопросам 
подключения 
цифрового 
телевидения

Жители края смогут обратиться 
к операторам горячей линии: полу-
чить консультацию и договориться 
о визите волонтера, который под-
ключит необходимое для приема 
цифрового сигнала оборудование.

«Каждый житель Камчатки 
должен быть готов к переходу на 
цифровое телевидение, – говорит 
вице-губернатор края Алексей Во-
йтов. – Операторы краевого колл-
центра смогут помочь с выбором 
приставок, рассказать о нюансах их 
подключения и принять заявку на 
визит волонтера. На протяжении 
последних десяти дней мы проводи-
ли обучение добровольцев из всех 
муниципалитетов полуострова, ко-
торые смогут прийти домой к обра-
тившемуся жителю края и помочь в 
настройке оборудования».

Алексей Войтов добавил, что 
территориальное отделение «По-
чты России» будет поставлять во все 

населенные пункты Камчатки теле-
визионные приставки по фиксиро-
ванной цене – 990 рублей. Главам 
муниципальных образований по-
ручено проанализировать потреб-
ность населения в этих телевизи-
онных приставках, чтобы в момент 

отключения у жителей была воз-
можность прийти в любое отделе-
ние «Почты России» и приобрести 
необходимое оборудование.

Напомним, аналоговое телеве-
щание в России будет отключено 3 
июня этого года. 28 населенных пун-

ктов Камчатки не попадают в зону 
охвата цифровым сигналом. Чтобы 
не оставить местных жителей без до-
ступа к телевидению, их подключат 
к спутниковому вещанию. Прави-
тельство субъекта одним из первых в 
стране разработало и запустило меру 

поддержки для отдельных категорий 
граждан, благодаря которой приоб-
ретение, доставка и установка ком-
плекта спутникового телевидения в 
расчете на одно домохозяйство будут 
оплачены за счет краевого бюджета.

Телефон горячей линии Камчат-
ского края: 8 (415-2) 21-51-57.

Телефон всероссийской горячей 
линии РТРС: 8-800-200-20-02.
По информации пресс-службы 
губернатора и Правительства 
Камчатского края

Если у вас есть вопросы о цифровом ТВ
  ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
АККАУНТ ГУБЕРНАТОРА 
И ПРАВИТЕЛЬСТВА 
КАМЧАТСКОГО КРАЯ 
ОТКРЫТ  
В СОЦИАЛЬНОЙ СЕТИ 
INSTAGRAM

На странице будет оператив-
но публиковаться информация о 
деятельности главы Камчатского 
края Владимира Илюхина, чле-
нов правительства края, а также 
исполнительных органов госу-
дарственной власти субъекта.

Пользователи социальной 
сети Instagram, подписавшиеся 
на страницу @kamgov.ru, смо-
гут первыми узнавать актуаль-
ные новости Камчатского края и 
анонсы событий.

«Сейчас прорабатываем эскизы будуще-
го ФОКа. Задача интересная и не триви-
альная – на месте старого бассейна нужно 
разместить новый спортивный комплекс 
в несколько раз больший по объему. Мы 
пошли по пути многоэтажного спортивно-
го комплекса с закрытыми стоянками для 
машин на подземном и цокольном этажах», 
– отметили представители министерства 
строительства Камчатского края.

Ранее сообщалось, что проект нового 
физкультурно-оздоровительного комплек-
са на улице Ленинградской будет готов ле-
том будущего года. Стоимость инженерных 
изысканий и подготовки проектно-смет-
ной документации оценивается в 18,2 млн 
рублей.

«КамИнформ» напоминает, что здание 
старого бассейна было снесено в октябре 
2018 года, а сейчас там ведется подготовка 
площадки для строительства нового.

Новый комплекс будет состоять из несколь-
ких блоков. Один из которых – бассейн с ванной 
25,3 × 16 метров. Будет зал единоборств, скало-
дром, административные помещения. Новый 
ФОК будет рассчитан на 95 человек в смену.

Здание старого бассейна было построено 
в 1965 году. В 1990-е бассейн перестал функ-
ционировать, там остался только спортзал, 
который также потом закрыли. Комплекс 
находился в ведении Росрыболовства, и 
только после его передачи в собственность 
края начались работы по сносу.
ИА «КамИнформ»

Руководство ФКУ «Центр ГИМС МЧС Рос-
сии по Камчатскому краю» призывает судо-
водителей заранее подготовить свои суда к 
спуску на воду.

Перед выходом на водоем необходимо 
тщательно проверить состояние лодки и 
двигателя, в том числе:

> Зашлифовать возможные забоины на 
подводной части и гребном винте;

> Почистить свечи зажигания и отрегу-
лировать зазор;

> Проверить герметичность топливной 
системы, особенно до бензонасоса. Подсос 
воздуха возможен, а подтеков при этом, как 
правило, не бывает;

> Промыть и продуть топливный фильтр;
>  Промыть топливный бак. В нем 

возможен конденсат, а это грозит оста-

новкой мотора в самый неподходящий 
момент;

> Проверить электропроводку, надеж-
ность и чистоту электроразъемов;

> Произвести смазку согласно инструк-
ции по эксплуатации;

> Заменить масло в редукторе.
ГИМС напоминает: каждый судовладе-

лец должен позаботиться о сезонном обслу-
живании перед началом навигационного 
периода и заранее запланировать наибо-
лее трудоемкие работы. Маломерное судно 
должно быть исправно на воде. Выход на 
воду до открытия навигации категорически 
запрещен.

Центр ГИМС МЧС России  
по Камчатскому краю

> Перспектива < > Информация <

Готовы эскизы нового 
спорткомплекса  
на Ленинградской

Судовладельцев 
призывают подготовить 
маломерные суда заранее!

Компания из Иркутска, которая выиграла конкурс 
на проектирование нового спортивного комплекса 
на ул. Ленинградской в Петропавловске-
Камчатском (на месте старого бассейна), 
подготовила первые эскизы строительства

15 апреля открывается навигация для 
маломерных судов на водных объектах, 
расположенных в Елизовском районе, 
Вилючинском и Петропавловск-Камчатском 
городских округах

Ф
ото «АиФ

»
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Вот такой рекламный щит могут лицезреть жители Петропавловска 
в одном из районов города. Как говорят наши читатели, такие же бил-
борды они видели в районе аэропорта и вдоль трассы Петропавловск 
– Елизово. Объявление лаконичное, но говорит о многом.

Видимо, речь идет о том самом «любительском рыболовстве», уловы 
которого продаются из-под полы, через соцсети и объявления в Интер-
нете. И хотя эта деятельность носит несколько «левый» характер, но ее 
участники даже не пытаются скрывать, как и сколько зарабатывают. О 
чем может свидетельствовать и этот билборд, и нарисованный на нем 
крабик.

Экология1 4 > В 2020 году на Дальнем Востоке предполагается добыть 10 косаток и 282 белухи <

По материалам российских СМИ

29 марта подведомственный Рос-
рыболовству Всероссийский НИИ 
рыбного хозяйства и океанографии 
начал процедуру общественных 
обсуждений материалов общего 
допустимого улова (ОДУ) водных 
биоресурсов в дальневосточных мо-
рях России в 2020 году. В Охотском 
море предлагается выловить 10 ко-
саток и 82 белухи, остальные 200 
белух – в Беринговом, Чукотском и 
Восточно-Сибирском морях.

Ранее Южно-Сахалинский го-
родской суд признал незаконным 
положительное заключение экспер-
тизы, которую провел департамент 
Росприроднадзора по Дальнево-
сточному федеральному округу, на 
вылов косаток в 2018 году. Судебное 
решение вступило в силу 21 марта.

«Суд признал, что экспертиза 
была проведена с нарушениями. 
Это означает, что вся остальная 
цепочка разрешительной докумен-
тации была принята незаконно. 
Соответственно, сами животные 

тоже были выловлены незаконно и 
должны быть освобождены», – рас-
сказал руководитель общественной 
организации «Экологическая вахта 
Сахалина» Дмитрий Лисицын.

В ноябре 2018 года Росприрод-
надзор, получив многочисленные 
возражения общественности, дал 
отрицательное заключение на ма-
териалы ОДУ и косаток, и белух на 
2019 год, поэтому вылов этих видов 
китообразных на Дальнем Востоке 
в нынешнем году под запретом.

Между тем в вольерах бухты 
Средней недалеко от Находки оста-
ются косатки и белухи, которых 
планировали продать в океанари-
умы Китая по цене почти 19 млн 
долларов. Из-за тесных бассейнов 
и холода бухту назвали «китовой 
тюрьмой».

Президент России Владимир 
Путин поручил главе минприроды 
Дмитрию Кобылкину и секретарю 
Совета безопасности Николаю Па-
трушеву решить судьбу косаток и 

белух, а также разработать поправ-
ки, которые уточнят правила добы-
чи и использования.

В конце февраля сообщалось, 
что из бухты пропала одна косат-
ка якобы из-за повреждения сет-
ного мешка, удерживающего жи-
вотных в воде. Ранее из «китовой 

тюрьмы» уже пропали три детены-
ша белух.

«Экологическая вахта Сахалина» 
рассказывала, что из-за условий 
содержания состояние кожного 
покрова изменилось у 6 косаток, у 
некоторых на спинном плавнике и 
спине начала отслаиваться кожа.

Освободить косаток и белух при-
зывали мировые знаменитости, в том 
числе актриса и член Международно-
го фонда защиты животных Памела 
Андерсон, океанограф Жан-Мишель 
Кусто и актер Леонардо Ди Каприо.
По материалам  
российских СМИ

«Китовая тюрьма»  
ждёт новых «заключённых»?
Росрыболовство предлагает установить 
общий допустимый улов в размере 10 
косаток и 282 белух в дальневосточных 
морях России в 2020 году. Об этом 
сообщает общественная коалиция 
«Свободу косаткам и белухам»

Поводом для разговора послу-
жил инцидент, произошедший 
23 марта. Грузовик, вывозив-
ший отходы переработки рыбы 
с предприятия, которое располо-
жено на улице Красинцев, про-
сыпал часть отходов на дорогу 
в центре Петропавловска. Гу-
бернатор Владимир Илюхин по-
ручил профильным ведомствам 
навести порядок в организации 
перевозки грузов по городу. 
Врио министра рыбного хозяй-
ства края Андрей Здетоветский 
провел заседание с представите-
лями компаний, которые распо-

ложены на территории краевой 
столицы.

«Инцидент с открытием борта 
грузового автомобиля, в резуль-
тате которого на дороге общего 
пользования оказались порядка 8 
тонн рыбных отходов, случился по 
халатности лиц, ответственных за 
надлежащую перевозку. Данные 
обстоятельства требуют мер, пре-
пятствующих повторению подоб-
ных событий», – отметил Андрей 
Здетоветский.

По итогам встречи предпри-
ятиям, которые расположены в 
границах Петропавловска, реко-

мендовано свести к минимуму ри-
ски, связанные с транспортиров-
кой грузов. Маршруты перевозки 
должны быть вдали от социальных 
и культурных объектов. Транс-
порт, используемый при перевоз-
ке, должен быть оборудован гер-
метичными емкостями.

Как отметил глава региона, 
речь идет о перевозке не только 
рыбных отходов, но также угля и 
других насыпных материалов.

«В то время, когда наши уси-
лия максимально направлены на 
то, чтобы сделать Петропавловск 
чище и комфортнее для жителей и 
гостей, некоторые почему-то счи-
тают возможным проявлять без-
ответственность и халатность», – 
сказал Владимир Илюхин.

Что касается инцидента 23 
марта, автоинспекция через систе-
му видеонаблюдения комплекса 
«Безопасный город» нашла нару-
шителя. На водителя составлен 
протокол об административном 
правонарушении за загрязнение 
дорожного полотна и эксплуата-
цию транспортного средства с 
нештатным креплением кузова. 
Руководство компании, допустив-
шей нарушения, самостоятельно 
организовало очистку дорожного 
полотна, после чего трассу оконча-
тельно привели в порядок дорож-
ные службы города.
Соб. инф.

> Среда обитания < > Фотофакт <

Перевозчикам отходов 
указали маршрут
Центр краевой столицы будет исключен 
из маршрута перевозки отходов 
рыбопереработки. Этому вопросу было 
посвящено заседание в правительстве 
региона
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21 газомоторный 
автобус достойно 
справился 
с зимними 
дорожными 
условиями

Напомним, что автобусы приоб-
ретены в рамках государственной 
программы «Развитие транспорт-
ной системы в Камчатском крае» за 
счет средств краевого и городского 
бюджетов. В первый свой рабочий 
день, 23 февраля, они бесплатно 
возили жителей и гостей края на 
биатлонный комплекс имени Вита-
лия Фатьянова, где проходила гон-
ка-пролог «Берингии-2019».

Сейчас газомоторные автобусы 
работают на маршрутах Петропав-
ловска-Камчатского № 14, 17, 23, 
30, 33.

«Ходовые качества автобусов 
прошли испытания камчатскими 
метеоусловиями. Несмотря на то, 
что некоторые работают на слож-
ных дорожных маршрутах, где 
приходится преодолевать спуски и 
подъемы, они ни разу не испытали 
сложностей, не забуксовали», – со-
общил директор ОАО «Автопарк» 
Михаил Решетняк.

«По поручению губернатора Вла-
димира Илюхина мы включились в 
программу по обновлению пасса-
жирского транспорта путем приоб-
ретения автобусов, работающих на 
газомоторном топливе, – рассказал 
министр транспорта и дорожно-
го строительства края Владимир 
Каюмов. – В качестве пилотного 
проекта была избрана площадка 
Петропавловск-Камчатского город-
ского округа. В тестовом режиме 
была введена станция для заправки 
газомоторным топливом. Мы ви-
дим, что наша программа успешно 
реализуется. Нам удалось внедрить 

не только новый вид транспорта, 
но и начать использовать альтер-

нативное топливо, что влияет на 
уменьшение затрат бюджета. Ведь 

пассажирский тариф субсидиру-
ется из бюджета края. Это важно в 
условиях дорожающего дизельного 
топлива. Кроме того, газомоторные 
автобусы наносят гораздо меньше 
вреда экологии».

Литр дизельного топлива и ку-
бометр газа (метана) практически 
одинаково расходуются. При этом 
кубометр метана стоит 16,55 рубля, 
а литр дизельного топлива – более 
55 рублей.

Напомним, 20 февраля в ходе по-
слания президента Федеральному 
Собранию Владимир Путин при-
звал бизнес активнее участвовать 
в проектах по развитию рынка га-
зомоторного топлива. Камчатский 
край стал первым на Дальнем Вос-
токе, запустившим на линию пасса-
жирских перевозок газомоторные 
автобусы.
По материалам пресс-службы 
губернатора и Правительства 
Камчатского края
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> Кубометр метана стоит 16,55 рубля, а литр дизельного топлива – более 55 рублей <

РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ
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– Почему у тебя пластырь на 
лбу?

– Хотел сказать жене, что суп у 
нее не вкусный, а очень вкусный, 
но не успел закончить фразу.

* * *
Мама разговаривает с дочкой:
– Какая же ты все-таки вред-

ная.
– Все претензии к производи-

телям!
* * *

Марсоход Curiositу перестал 
отзываться на команды. Совет-
ский марсоход «Марс-3» после 40 
лет молчания передал на Землю 
научные данные и благодарность 
за доставленные запчасти.

* * *
Алкоголь вызывает кратко-

временное расширение сосудов 
и круга друзей.

* * *
Галера. На веслах – уставшие 

гребцы. Приходит боцман:
– У меня для вас две новости, 

одна хорошая, одна плохая. С ка-
кой начинать?

– С хорошей.
– Капитан вам ставит бочку 

рома.
– А плохая?
– Завтра он хочет покататься 

на водных лыжах.
* * *

В центре Лондона прошел 
праздник фирмы «Кока-кола». Во 
время торжеств в воздухе кружили 
сто самолетов с надписью «Кока-
кола», были выпущены 200 тысяч 
зарядов праздничного салюта, на 
импровизированной сцене высту-
пали мировые звезды. Специали-
сты завода «Буратино» считают, 
что это дешевый рекламный трюк.

* * *
Взрослая жизнь – когда ты ис-

кренне радуешься весне, но не 
потому, что можно будет больше 
времени проводить на улице, а 
потому что за коммуналку нужно 
будет платить меньше.

* * *
– Подскажите, что можно при-

готовить, если в холодильнике 
только железные решетки и май-
онез?

* * *
– Как вы познакомились с ва-

шей женой?
– Случайно, винить некого.

* * *
Раньше при встрече снимали 

шляпу. Сейчас достают из уха на-
ушник. В знак особого уважения 
достают два.

> Веселуха <Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,7 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

нас уже более 
16 тысяч

Реклама

Реклама

Тел. 8-914-024-99-77

от А до Я
Судовое снабжение 

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама


